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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Es Esparza virtual ganador  
Daniel Alcántara León, director de Difusión Cultural, renunció a su candidatura a la 
rectoría de la BUAP, por lo que el rector interino. Alfonso Esparza Ortiz, es el único 
aspirante al puesto. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Caótica caída del Aeropuerto Internacional de Puebla 

El descenso en el flujo de pasajeros del Aeropuerto Internacional de Puebla (AIP) ha 
dejado no sólo inactividad económica y pérdidas de empleo sino la evidencia a nivel 
nacional de que un capricho del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas puede más que la 
necesidad de miles de poblanos. (Heraldo) 

   

 

 

Pide Coparmex realizar reformas 
El presidente nacional de la Coparmex, Juan Pablo Castañon, declaró que somos más los 
mexicanos que queremos reformas que se conviertan en plataforma de desarrollo 
nacional. (Síntesis) 

  

 

 

Se allana el camino en a UAP; Esparza, rector 
Ante la contundencia de la candidatura de Alfonso Esparza Ortiz a la rectoría de la UAP, 
Jorge Daniel Alcántara León presentó ante la Comisión Electoral designada por Consejo 

Universitario, su renuncia con carácter de irrevocable a la candidatura para ocupar el 

cargo de rector de la máxima casa de estudios. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Declina Alcántara y Esparza va solo 
A dos días de que termine el proceso de campaña, Daniel Alcántara León renunció a la 
candidatura de la rectoría de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) para 
el periodo 2013-2017 uniendo a Samuel Tovar Ruiz a la lista de desertores. Con la 

declinación de sus dos oponentes, Alfonso Esparza Ortiz se convirtió en el único aspirante 
que sigue en la contienda por la dirección central de la máxima casa de estudios de la 
entidad. (Cambio) 

  
 

 

Construir una BUAP del siglo XXI: Esparza 
El candidato a la rectoría de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla para el 
periodo 2013-2017, Alfonso Esparza Ortiz, presentó su plan de trabajo que se basa en 

acompañamiento a estudiantes, uso adecuado de recursos físicos y económicos y 

atención a los problemas de la sociedad para generar propuestas de solución. (Milenio 
digital) 

  
 

 

Reformas ablandan al PRI ante RMV 
Apenas en mayo pasado el delegado especial para Puebla  del Comité Ejecutivo Nacional 

(CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Fernando Moreno Peña, criticaba al 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas de actuar con “cinismo electoral” (sic), pero ayer 
anunció que ese trato va a cambiar porque el mandatario estatal apoya las reformas del 
priista Enrique Peña Nieto. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Empobrece a municipios de Puebla caída de 45% en ingresos 
Una caída del 45.4 por ciento registraron los ayuntamientos poblanos en sus ingresos 
entre 2009 y 2011, al pasar de 9 mil 508 a 5 mil 183 millones de pesos. En contraste, los 
ingresos del estado en ese mismo lapso aumentaron 18.6 por ciento, al saltar de 51 mil 
084 a 60 mil 603 millones de pesos. (e-consulta) 

 

 

 

 Moreno Valle inaugura el bulevar Benito Juárez en Xicontepec de Juárez 

http://impreso.milenio.com/
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Xicontepec de Juárez es uno de los municipios poblanos con mayor potencial turístico, 
afirmó Rafael Moreno Valle Rosas gobernador del estado en gira de trabajo por esta 
región, en donde inauguró el bulevar Benito Juárez del kilómetro 116+100 al kilómetro 
118+921, que tuvo una inversión de 86 millones 94 mil 160 pesos. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Martha Erika Alonso de Moreno Valle asiste a Congreso Internacional del DIF 

Nacional 
Con el fin de compartir experiencias y generar acciones exitosas en materia de asistencia 
social, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de 
Moreno Valle, asiste al IV Congreso Internacional de Familia organizado por el DIF 

Nacional en el estado de Durango, el cual se lleva a cabo durante los días 4, 5 y 6 de 
septiembre bajo la temática “Familias fuertes, comunidades fuertes”. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Abandonaron a Puebla Economía y Financiera Rural 

La Secretaría de Economía y Financiera Rural abandonaron a Puebla, pues redujeron sus 
inversiones para grupos vulnerables y campesinos. Al menos eso se desprende de la 
información en poder de la Presidencia de la República recopilada a causa del Primer 
Informe de Gobierno de Enrique Peña Nieto. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

BUAP: Alcántara renuncia; Esparza queda solo en la carrera a la rectoría 
Jorge Daniel Alcántara León presentó ante la Comisión Electoral su renuncia con carácter 

de irrevocable a la candidatura para ocupar el cargo de Rector de nuestra Máxima Casa 
de Estudios. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Dobla gasto ritmo de PIB 

De 2003 a 2012, el PIB del País creció a una tasa media anual de 2.6 por ciento, mientras 
que el gasto del Gobierno lo hizo a 6.4 por ciento. (Reforma) 

  
 

 
Costará reforma educativa 28 mmdp 
La subsecretaría de Egresos de la Secretaría de Hacienda estima que la SEP requerirá 28 
mil 305 millones de pesos para la puesta en marcha de la reforma educativa (El 
Universal) 

 
 

 

 
En Medicinas y comida,  5% de IVA: COPARMEX  
El presidente Enrique Peña Nieto firmó la Ley General de Víctimas, que fue publicada en 

el Diario Oficial de la Federación (DOF), y aunque admitió que es perfectible dijo que era 
urgente un marco legal en la materia. (Milenio digital)  

  
 

 

Buscaré hablar con Obama del espionaje: Peña Nieto 
El gobierno mexicano llevará a otro nivel el tema del presunto espionaje por parte de 
Estados Unidos. El presidente Enrique Peña Nieto buscará un encuentro, ‘‘así sea casual o 
informal’’, para hablarlo con el jefe de la Casa Blanca, Barack Obama, en el contexto de 
la cumbre del G-20. (La Jornada) 

  
 

 

Crisis de vivienderas costó 0.4% del PIB: BBVA 

El costo de la crisis de las tres desarrolladores de vivienda más grandes del sector pudo 
costar cerca de 0.4% del PIB en los primeros seis meses del 2013, consideró BBVA 
Research. (El Economista Digital) 

  
 

 

Maestros que falten tres días seguidos serán cesados, advierte Chuayffet 
El titular de la Secretaria de Educación (SEP), Emilio Chuayffet, advirtió que una vez que 
entre en vigor la reforma educativa, los maestros que falten en su obligación de dar 

clases por tres días seguidos serán cesados. (Crónica Digital) 
  

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Sin clases no habrá pagos; paro parcial en 14 entidades federativas 
Autoridades anunciaron sanciones contra los profesores que suspendieron clases en el DF 
y en Chihuahua, para unirse a las protestas contra la reforma educativa, cuyo dictamen 
de Ley General del Servicio Profesional Docente fue enviado al Ejecutivo. En general hubo 

paros parciales en 14 entidades federativas. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Rivera Pérez llama a empresarios a continuar trabajo por Puebla 
En el marco de la Asamblea Anual Ordinaria del Centro Empresarial de Puebla el Presidente Municipal, Eduardo 

Rivera Pérez, asistió como invitado de honor, en donde afirmó, que el sindicato patronal ha sido referente no sólo 
en el ámbito empresarial sino en la vida política, social y económica del estado. “Hoy vengo a felicitar, en nombre 
del gobierno de la ciudad, el trabajo que ha realizado esta importantísima institución en el país y en Puebla. 
Felicitó a Carlos Montiel Solana, su dirigente, con quien hemos construido en la ciudad muchísimas cosas a través 
de la corresponsabilidad y de la participación”. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-04/ciudad/rivera-perez-llama-empresarios-continuar-trabajo-por-

puebla  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Buscan municipios mayor presupuesto para 2014 
La presidenta de la Conferencia Nacional de Municipios de México (Conamm), Leticia Quezada Contreras, planteó 

al secretario de Hacienda, Luis Videgaray, la necesidad de aumentar el presupuesto municipal para 2014. Durante 
un encuentro privado acompañada por Eduardo Rivera y Bárbara Botello de León, copresidentes de la Conamm, 
Leticia Quezada destacó la importancia de que por primera vez la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
tenga la sensibilidad de sentarse a escuchar las demandas del ámbito municipal. “Vemos con buenos ojos que el 
Gobierno federal, en particular la SCHP tenga una apertura para escuchar la agenda de 19 puntos, nueve de los 
cuales competen a esa dependencia”, señaló la también jefa delegacional en Magdalena Contreras. (Notimex)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/buscan_municipios_mayor_presupuesto_para_2014#.UifKO-Wv5KY  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Eduardo Rivera Pérez llama a empresarios a seguir trabajando por Puebla 
Rivera Pérez destacó el trabajo emprendido por el gobierno que encabeza para reducir la deuda del municipio de 
700 a 600 millones de pesos para el final de la administración. En el marco de la Asamblea Anual Ordinaria del 
Centro Empresarial de Puebla el Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, asistió como invitado de honor, en 
donde afirmó, que el sindicato patronal ha sido referente no sólo en el ámbito empresarial sino en la vida política, 

social y económica del Estado. “Hoy vengo a felicitar, en nombre del gobierno de la ciudad, el trabajo que ha 
realizado esta importantísima institución en el país y en Puebla. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54165  
 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Congreso resolverá con imparcialidad conflicto entre Puebla y Cholula 
Debido a la falta de tiempo, el Congreso local se enfocará  en resolver el conflicto territorial entre Puebla y San 
Andrés Cholula y el resto lo hará la siguiente legislatura. Así lo confirmó el presidente de la Junta de Gobierno y 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-04/ciudad/rivera-perez-llama-empresarios-continuar-trabajo-por-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-04/ciudad/rivera-perez-llama-empresarios-continuar-trabajo-por-puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/buscan_municipios_mayor_presupuesto_para_2014#.UifKO-Wv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54165
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Coordinación Política del Congreso local, Mario Riestra Piña, después que lo diera a conocer este martes el edil 
Eduardo Rivera Pérez. En entrevista en la sede legislativa, el líder parlamentario afirmó que habrá una valoración 
integral para resolver el conflicto, tras garantizar imparcialidad y certeza jurídica. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43991:congreso-resolver%C3%A1-con-
imparcialidad-conflicto-entre-puebla-y-cholula&Itemid=127  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera llama a empresarios a seguir trabajando por Puebla 
En el marco de la Asamblea Anual Ordinaria del Centro Empresarial de Puebla el Presidente Municipal, Eduardo 
Rivera Pérez, asistió como invitado de honor, en donde afirmó, que el sindicato patronal ha sido referente no sólo 

en el ámbito empresarial sino en la vida política, social y económica del Estado. “Hoy vengo a felicitar, en nombre 
del gobierno de la ciudad, el trabajo que ha realizado esta importantísima institución en el país y en Puebla. 
Felicitó a Carlos Montiel Solana, su dirigente, con quien hemos construido en la ciudad muchísimas cosas a través 
de la corresponsabilidad y de la participación”. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50878&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-
llama-a-empresarios-a-seguir-trabajando-por-Puebla  

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 Entrega Rivera reconocimiento 'Visitante Distinguido' a Dr. Luis Kun 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó el reconocimiento de Visitante Distinguido al Dr. Luis Kun, 
profesor de Seguridad Nacional en el Centro de Estudios Hemisféricos para la Defensa (CHDS), por sus 

aportaciones importantes en materia de seguridad y los planes que ha desarrollado para este mismo fin. Luis Kun 
fue fundador y actualmente funge como presidente de los grupos de trabajo IEEE-USA Electronic Health Record 
and High Performance Computers and Communications. Recibió los grados de ingeniería, maestría y doctorado en 
ingeniería biomédica de la UCLA y trabajó durante 14 años en IBM. Fungió como asesor de TI para la Agency for 
Health Care Policy and Research. (Evangélica Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62354entrega-rivera-reconocimiento-visitante-distinguido-dr-luis-
kun#.UihBHOWv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Pavimentación de Calzada Zavaleta lleva avance del 66 por ciento   

La pavimentación con concreto hidráulico en la Calzada Zavaleta lleva un avance del 66 por ciento, sin que hasta 
el momento las lluvias afecten los tiempos de trabajo establecidos, informó Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario 
de Desarrollo Urbano y Obra Pública Municipal. Detalló que el punto más crítico de los trabajos a realizar será en 
la intersección con la Recta a Cholula y dirección al Bulevar Forjadores, por lo que habrá la semana siguiente un 
operativo especial a cargo de la dirección de Tránsito para desviar la circulación y los automovilistas tomen vías 
alternas. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3111657.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Vuelven policías Federales a la capital poblana 
Los gobiernos estatal y municipal nuevamente contratarán policías federales para reforzar la seguridad en la 
capital poblana, principalmente en lugares relacionados con las fiestas patrias, informó Amadeo Lara Terrón, 

secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal. Detalló que 100 elementos estarán presentes en las calles 
del 10 al 20 de septiembre, regresando nuevamente para el periodo de fin de año e inicios del 2014, aunque 
todavía se desconoce si el número de efectivos se incrementará. El funcionario según desconoció la inversión a 
realizar pues todavía se está en el ajuste de cifras, aunque dijo que serán aportaciones en partes iguales entre 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43991:congreso-resolver%C3%A1-con-imparcialidad-conflicto-entre-puebla-y-cholula&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43991:congreso-resolver%C3%A1-con-imparcialidad-conflicto-entre-puebla-y-cholula&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50878&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-llama-a-empresarios-a-seguir-trabajando-por-Puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50878&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-llama-a-empresarios-a-seguir-trabajando-por-Puebla
http://www.ngpuebla.com/puebla/62354entrega-rivera-reconocimiento-visitante-distinguido-dr-luis-kun#.UihBHOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62354entrega-rivera-reconocimiento-visitante-distinguido-dr-luis-kun#.UihBHOWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3111657.htm
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estado y municipio.  (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3111711.htm  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Recauda Puebla 54 mil pesos por mega rueda 
El gobierno del estado comenzó a pagar los impuestos al municipio de Puebla generados por la instalación de la 
mega rueda observatorio La Estrella de Puebla. Los primeros pagos ya se hicieron ante Tesorería municipal, 

derivados del cobro del impuesto al boletaje, de 4 por ciento, como lo marca la Ley de Ingresos del Municipio de 
Puebla. Por este concepto a la semana, el gobierno del estado ha pagado más de 54 mil pesos por el tiempo que 
lleva funcionando este artefacto, es decir, casi 25 mil pesos por semana. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112489  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Destinará el ayuntamiento de Puebla 15 millones de pesos más para tapar baches 
El ayuntamiento de Puebla destinó recursos adicionales al programa de bacheo de la capital, ante la aparición de 
cientos de hoyos en las principales calles y avenidas de la capital con las intensas lluvias de esta semana. La 
Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública indicó que el alcalde Eduardo Rivera Pérez autorizó una partida de 

15 millones de pesos, para comenzar a tapar los baches. El presupuesto anual para reparar calles dañadas por 
baches es de 70 millones de pesos, informó el titular de la dependencia Felipe Velázquez, quien agregó que tan 

sólo en las últimas semanas los baches se incrementaron en 40 por ciento en todo el municipio. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/05/destinara-el-ayuntamiento-de-puebla-15-millones-de-pesos-
mas-para-tapar-baches/  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Instalarán arcos detectores de metales en el Zócalo, Angelópolis y los Fuertes 
La Secretaría de Seguridad Pública en el estado se declara lista para resguardar la seguridad de los poblanos 
durante los festejos con motivo de la Independencia de México, afirmó Facundo Rosas Rosas titular de la 
dependencia, quien dijo que se instalarán arcos detectores de metales en las entradas de las tres distintas sedes 

de la celebración: la plaza de la Victoria en los Fuertes de Loreto y Guadalupe, la explanada de la Estrella de 
Puebla en la zona de Angelópolis y la plancha del zócalo capitalino. El funcionario señaló que se trata de mantener 

el orden y garantizar que los festejos no se salgan de control pero indicó que tampoco se montará algún operativo 
exagerado que inhiba la diversión entre los asistentes. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/instalaran_arcos_detectores_de_metales_en_el_zocalo_angelopolis_y_los_fu
ertes#.UifLLuWv5KY  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Acepta SSPyTM incapacidad para detectar inmuebles donde vendan droga en la Romero Vargas 

Aunque hasta la fecha se han detenido a  4 narcomenudistas en la Junta Auxiliar de Ignacio Romero Vargas y se 

han recibido denuncias de personas que aseguran que en la demarcación existen almacenes donde se guarda y 
vende droga, la Secretaría de Seguridad Pública del municipio ha sido incapaz de hallar una bodega. Tras darse a 
conocer que esa junta auxiliar es un foco rojo a nivel nacional en la compra y consumo de drogas, las fuerzas 
castrenses, ministeriales y policía municipal han implementado operativos para detener a narcomenudistas. El 
secretario de Seguridad Pública del Municipio, Amadeo Lara Terrón, anunció que las fuerzas armadas se 

encuentra realizando rondines en la Romero Vargas, pese a que al momento no han encontrado ningún lugar 
donde almacenen o vendan droga. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54146  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3111711.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112489
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/05/destinara-el-ayuntamiento-de-puebla-15-millones-de-pesos-mas-para-tapar-baches/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/05/destinara-el-ayuntamiento-de-puebla-15-millones-de-pesos-mas-para-tapar-baches/
http://periodicodigital.com.mx/notas/instalaran_arcos_detectores_de_metales_en_el_zocalo_angelopolis_y_los_fuertes#.UifLLuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/instalaran_arcos_detectores_de_metales_en_el_zocalo_angelopolis_y_los_fuertes#.UifLLuWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54146
http://www.contraparteinformativa.com/
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PUEBLA ON LINE 

 Antorcha fuma la pipa de la paz con el ayuntamiento de Puebla 
El Ayuntamiento de Puebla informó que producto de las reuniones que ha sostenido la Secretaría de Gobernación 
Municipal con la organización Antorcha Campesina y sus dirigentes, se ha llegado a un acuerdo con el propósito 
de permanecer en diálogo y revisar cada uno de los acuerdos suscritos. La SEGOB en todo momento ha 
privilegiado el diálogo con diversos  sectores y agrupaciones que integran la capital, lo anterior, con la finalidad de 

establecer alianzas que permitan un mejor desarrollo para Puebla, conociendo las múltiples necesidades de la 
ciudad,  las cuales no son exclusivas de una sola demarcación (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44004:antorcha-fuma-la-pipa-de-la-paz-
con-el-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 

 Design Showroom en Puebla, el 7 de septiembre 
El Ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla, presentó Design 
Showroom, evento que abarca todas las disciplinas del diseño, con el fin de promocionar el consumo de productos 

mexicanos y la cultura por el diseño a través del impulso a jóvenes creadores. Design Showroom será un espacio 
donde el público podrá comprar productos únicos y conocer en persona a los creadores, dando lugar a un espacio 
donde podrán generarse relaciones comerciales y empresariales. Este proyecto surge de la necesidad de abrir un 
espacio a nuevos creadores, así como de ofrecer al cliente artículos y productos originales, elaborados por 

diseñadores mexicanos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44001:design-showroom-en-puebla-el-7-
de-septiembre&Itemid=125  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
HERALDO 

 Gobernador infringe la ley al reanudar teleférico: Rosalva Loreto 
Para la presidenta del Comité Defensor del Patrimonio Histórico Cultural y Ambiental de Puebla, A.C, Rosalva 
Loreto López, lo que está haciendo el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, al renovar la construcción del 

teleférico representa una acción absolutamente fuera de la ley, infringiendo toda la reglamentación local, federal e 
internacional. Y es que, hace unos días, el gobierno morenovallista reinició obras en la torre del teleférico ubicada 
en la 6 norte y 14 poniente, pese que hay un proceso judicial, además el INAH colocó sellos de clausura en la 
torre del transbordador ubicada afuera del Centro Expositor. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-05/portada/gobernador-infringe-la-ley-al-reanudar-teleferico-
rosalva-loreto  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se crea un Frente Ciudadano en San Andrés Cholula en defensa del territorio 
Este miércoles se creó un Frente Ciudadano en el municipio de San Andrés Cholula en defensa del territorio. Dicha 
agrupación exigió al alcalde suplente Andrés Coyotl Coyotl que informe a la población del trabajo legal que está 

emprendiendo en la lucha de la tierra ante el gobierno capitalino, a propósito del comienzo de la entrega de 

pruebas ante el Congreso del estado. El exhorto fue dado a conocer este miércoles en rueda de prensa por el 
presidente de ejidatarios de la localidad, Javier Hernández Román, quien advirtió que están dispuestos a 
manifestarse y llegar a las últimas consecuencias para defender la tierra. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/05/se-crea-un-frente-ciudadano-en-san-andres-cholula-en-
defensa-del-territorio/  

 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44004:antorcha-fuma-la-pipa-de-la-paz-con-el-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44004:antorcha-fuma-la-pipa-de-la-paz-con-el-ayuntamiento-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44001:design-showroom-en-puebla-el-7-de-septiembre&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44001:design-showroom-en-puebla-el-7-de-septiembre&Itemid=125
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-05/portada/gobernador-infringe-la-ley-al-reanudar-teleferico-rosalva-loreto
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-05/portada/gobernador-infringe-la-ley-al-reanudar-teleferico-rosalva-loreto
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/05/se-crea-un-frente-ciudadano-en-san-andres-cholula-en-defensa-del-territorio/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/05/se-crea-un-frente-ciudadano-en-san-andres-cholula-en-defensa-del-territorio/
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 05 de Septiembre de 2013 

 
 

 

 

7 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Excluye Congreso a Cuautlancingo de la definición de límites territoriales 
La LVIII Legislatura del Congreso del estado sólo resolverá el conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés 
Cholula, por lo que las disputas de la capital con otras Comunas, entre las que destaca Cuautlancingo, se 
heredarán a los diputados que rendirán protesta de cargo en enero próximo. Lo anterior lo dieron a conocer el 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, y la presidente de la Comisión de 
Gobernación y Puntos Constitucionales, Josefina Buxadé Castelán, quienes refirieron que los legisladores en 
funciones tienen sólo cuatro meses de mandato para definir los lindes que comparten Puebla y San Andrés. 

(Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/05/excluye-congreso-a-cuautlancingo-de-la-definicion-de-
limites-territoriales/  
 

 
 

MILENIO  

 Quedarán incompletos dictámentes sobre delimitación territorial en esta legislatura  
El Congreso del estado emitirá un dictamen incompleto sobre la resolución de límites territoriales entre los 
municipios de la zona conurbada, toda vez que a pesar de que existen 13 localidades involucradas, los diputados 

locales se centrarán solamente en Puebla y San Andrés Cholula. En entrevista, el presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política del Congreso del estado, Mario Riestra Piña, y la presidenta de la Comisión de 
Gobernación y Puntos Constitucionales, Josefina Buxadé Castelán, reconocieron que el tema quedará incompleto. 
Mario Riestra explicó que “muchos municipios han tenido claro aguardar a que haya un precedente exitoso”. 

(Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5208907  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Refrenda Tony Gali compromisos con el sector empresarial 
Puebla seguirá siendo una ciudad segura permitiendo el impulso de la inversión empresarial, así lo aseguró  Tony 
Gali, Presidente Municipal Electo de Puebla, tras asistir a la Asamblea Anual Ordinaria de la Confederación 

Patronal Mexicana (COPARMEX).  El alcalde electo refrendó con el sector empresarial sus compromisos y aseguró 
que Puebla continuará siendo una de las ciudades de preferencia para las inversiones, lo que generará más 
empleos en la capital. El alcalde electo recordó que impulsará a este sector a través de la incubación y 
aceleración de un millar de nuevas empresas por medio de los Centros de Desarrollo Empresarial. (Redacción) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/04/refrenda-tony-gali-compromisos-con-el-sector-empresarial  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Para refrendar valores cívicos, Auditoría Puebla realiza Honores a la Bandera 
Con el firme propósito de fomentar los valores y respeto a nuestros símbolos patrios, la Auditoría Superior del 
Estado en conjunto con los diputados integrantes de la Comisión General Inspectora, iniciaron el mes patrio con 
una Ceremonia Cívica en las instalaciones de la Auditoria Puebla, conmemorando un aniversario más del inicio de 

la lucha de independencia de nuestro país. En la ceremonia encabezada por el Dr. David Villanueva Lomelí, 
Auditor Superior del Estado de Puebla, se contó con la presencia de los diputados Jesús Zaldivar Benavides, 
Presidente de la Comisión Inspectora; Diputado Ernesto Leyva Córdova, Secretario; Diputada Miriam Galindo 

Petriz y Diputado Elías Abaid Kuri, vocales; como invitados especiales a dicho evento. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50877&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Para-refrendar-
valores-civicos,-Auditoria-Puebla-realiza-Honores-a-la-Bandera  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 Denuncia regidor anomalías en apoyo a familia de policía fallecido 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/05/excluye-congreso-a-cuautlancingo-de-la-definicion-de-limites-territoriales/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/05/excluye-congreso-a-cuautlancingo-de-la-definicion-de-limites-territoriales/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5208907
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/04/refrenda-tony-gali-compromisos-con-el-sector-empresarial
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50877&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Para-refrendar-valores-civicos,-Auditoria-Puebla-realiza-Honores-a-la-Bandera
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50877&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Para-refrendar-valores-civicos,-Auditoria-Puebla-realiza-Honores-a-la-Bandera
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El regidor José Luis Carmon Ruiz, presidente de la Comisión de Seguridad en el Cabildo, acusó una serie de 
irregularidades en el apoyo económico que se dará a la familia del elemento de la Policía Municipal que falleció en 
un accidente durante una práctica hace más de un mes en el estadio Cuauthémoc. Y es que en entrevista, el 
regidor panista reveló que ha recibido quejas de conocidos, sobre la falta de cumplimento de los compromisos del 
gobierno municipal, sobre todo porque les han querido ofrecer una cantidad distinta, así como se les han querido 

firmar documentos en blanco. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62385denuncia-regidor-anomalías-en-apoyo-familia-de-policía-
fallecido#.Uig_iuWv5KY  

 
NG PUEBLA  

 Reconoce SSPTM aprehensión de narcomenudistas en la Romero Vargas 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, reconoció que en lo que va de este 

año se han asegurado cuatro sujetos relacionados con el narcomenudeo en la junta auxiliar Ignacio Romero 
Vargas, donde han realizado cinco cateos desde hace dos meses. El pasado lunes la presidenta auxiliar de dicha 
junta aceptó que se hacen recorridos por parte del Ejército Mexicano para detectar la venta de sustancias 
prohibidas en la zona, aunque prefirió no ahondar en el tema para no entrara en especulaciones. (Evangelina 
Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62360reconoce-ssptm-aprehensión-de-narcomenudistas-en-la-romero-
vargas#.UihAPuWv5KY  

 
NG PUEBLA  

 Firman convenio SEGOM y Antorcha para entrega de obras en noviembre 

La diputada federal Soraya Córdova Morán, anunció que han firmado un convenio con el secretario de 
Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara Montiel, para que a más tardar la primera quincena de noviembre se 
entregarán todas las obras solicitadas por la Organización Antorcha Campesina. En rueda de prensa con los 
medios de comunicación, Córdova Morán informó que después de diversas mesas de diálogo se llegó a un acuerdo 

con las autoridades municipales, para ejecutar el presupuesto que se bajó de la federación destinado para 
pavimentación de calles y construcciones en las colonias más marginadas de la Unión Antorchista. (Evangelina 
Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62356firman-convenio-segom-y-antorcha-para-entrega-de-obras-en-
noviembre#.UihA4uWv5KY  

 
NG PUEBLA  

 Aumentan 50 por ciento los baches en la capital 

La presencia de baches en la capital poblana se incrementó al doble a causa de las lluvias que se han presentado 
en los últimos días, reconoció Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, quien 
dijo que de 40 pasaron a 80 los reportes diarios. Durante un acercamiento informativo sobre los avances en la 
obra de pavimentación con concreto hidráulico de la Calzada Zavaleta, el funcionario municipal indicó que ante 
esta situación se vieron en la necesidad de ampliar el presupuesto con una partida extraordinaria de 15 millones 

de pesos. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62353aumentan-50-por-ciento-los-baches-en-la-capital#.UihBSuWv5KY  
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 El Ayuntamiento de Puebla a llegado a un acuerdo con Antorcha Campesina para entablar mesas de 
dialogo y evitar con esto mas manifestaciones. 

 Este lunes abren Zavaleta y la 25. 
 La Comuna invierte 15 millones de pesos en tareas  de bacheo. 

 

http://www.ngpuebla.com/puebla/62385denuncia-regidor-anomalías-en-apoyo-familia-de-policía-fallecido#.Uig_iuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62385denuncia-regidor-anomalías-en-apoyo-familia-de-policía-fallecido#.Uig_iuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62360reconoce-ssptm-aprehensión-de-narcomenudistas-en-la-romero-vargas#.UihAPuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62360reconoce-ssptm-aprehensión-de-narcomenudistas-en-la-romero-vargas#.UihAPuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62356firman-convenio-segom-y-antorcha-para-entrega-de-obras-en-noviembre#.UihA4uWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62356firman-convenio-segom-y-antorcha-para-entrega-de-obras-en-noviembre#.UihA4uWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62353aumentan-50-por-ciento-los-baches-en-la-capital#.UihBSuWv5KY
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C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 15 mdp más para el programa de baches anuncia el ayuntamiento de Puebla, la ciudad sigue llena de 

hoyos, se han abierto con tantas lluvias más y más, y le han ido aumentando el presupuesto poco a poco.  
 En contra parte en Zavaleta ya hay un 65% de avance y en lunes dicen que ya va estar lista la 25 

poniente esquina con Zavaleta y de ahí hasta el bulevar Atlixco, ya nada más falta hasta la recta a 
Cholula.  

 Los impuestos de la Estrella de Puebla se están pagando en el ayuntamiento de Puebla capital.  
 Amadeo Felipe Lara Terrón habla de la detención de cuatro narcomenudistas que vendían drogas en la 

Romero Vargas, ya están en la cárcel.  

 Seguridad y honestidad los retos de Puebla según la cámara de comercio, eso dice.  
 Vandalismo e ingobernabilidad acusan las franquicias aquí en Puebla, una situación delicada, sobre todo 

ellos hablan de la zona limítrofe, la zona de nadie entre Puebla y San Andrés. 
 En materia de seguridad 500 elementos para cuidar los festejos patrios y ya esta completo el elenco para 

las fiestas patrias que va a ser sábado y domingo, 14 y 15 de septiembre. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 Que ahora si el Ayuntamiento de Puebla ejecutara obras de Infraestructura para colonias Antorchistas 

incluida una unidad deportiva informo la Diputada Federal Soraya Córdova.  
 Afectado en su base por las lluvias el Puente el Calvario de la Resurrección será intervenido por el 

Ayuntamiento de Puebla explico Felipe Velásquez Secretario de Obras. 
 
 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Daniel Alcántara declina a la participación en el proceso de la BUAP con lo que Alfonso Esparza se convirtió 

ya en el candidato único afirma el Rector interino que su proyecto es de integración y de vinculo directo 

con la comunidad universitaria. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 La Procuraduría General de Justicia de Puebla logró la detención de uno de los probables responsables del 
homicidio de 4 personas originarias de Veracruz cuyos cuerpos se hallaron en el kilómetro 24 + 300 de la 
carretera federal México-Veracruz en el tramo Azumbilla límites con Veracruz. Los occisos formaban parte 
de un grupo delincuencial que inicialmente extraía ilícitamente combustible de ductos de PEMEX, sin 
embargo, derivado de diversas pugnas, el grupo se fragmentó en dos bloques. 

 El titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) de Puebla, Amadeo Lara 
Terrón, dio a conocer que en dos meses han realizado cinco cateos en distintas zonas de la Junta Auxiliar 

de Romero Vargas, realizando la tedención de  cuatro  personas. 
 La Secretaría de Obras del Ayuntamiento de Puebla, informó que con una inversión de 600 mil pesos se 

realizará la reconstrucción de un puente en La Resurrección, afirmó el titular del área, Felipe Velázquez 
Gutiérrez. 

 

 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  
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ABC Radio 
 

 Ayer en la tarde miles de maestros marcharon en contra de la reforma educativa y así se sumaron 
simultáneamente a otros contingentes en todo el país. En tanto que en el BINE, los maestros hicieron un 
paro para apoyar a sus compañeros 

 Luego de las manifestaciones permanentes en la ciudad de Puebla, Antorcha Campesina y el ayuntamiento 

de Puebla llegaron a un acuerdo para la realización de obras al sur de la ciudad, esto lo dio a conocer la 
diputada federal, Soraya Córdoba, quien reconoció la atención a las demandas. 

 Un avance del 66 por ciento presenta la pavimentación con concreto hidráulico la calzada Zavaleta por lo 
que a finales de septiembre se concluirá el cuerpo oriente de dicha vialidad, esto lo dio a conocer el 

secretario de desarrollo urbano y obra pública, Felipe Velásquez. 
 El Congreso del estado solo se compromete a resolver el conflicto a de limites territoriales en Puebla y San 

Andrés Cholula, ya que el resto de los conflictos similares en la zona metropolitana será trabajo de las 
próximas legislaturas, esto lo indico el diputado Mario Riestra. 

 Solo cien elementos de la policía federal participarán resguardando a la ciudadanía durante los festejos de 
la celebración patria en el zócalo de la ciudad, esto lo dio el secretario de seguridad pública y transito 
municipal, Amadeo Lara Terrón, quien señalo que dichos elementos estarán presentes en al ciudad del 10 
al 20 de septiembre.  

 Tras la captura de los asalta-restaurantes no se han presentado más atracos al sector aseguró el 

secretario de seguridad pública municipal, Amadeo Lara Terrón. 
 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Empresarios tramitan amparos contra abusos de Puebla y San Andrés. 
 Puente peatonal a la deriva por conflicto Puebla-Amozoc. 
 La “Estrella de Puebla” paga sus impuestos en la capital. 

 Invertirá ayuntamiento de Puebla 15 millones de pesos para baches. 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 La unidad 5 de la ruta 6 se impacta contra un vehículo repartidor de periódicos en el bulevar 5 de Mayo, 
un hombre de 42 años resulta lesionado. 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 La Secretaria de Obra Publica de Ayuntamiento iniciara la reparación del deslave del Puente el Calvario en 
la junta auxiliar de la Resurrección. 

 Al 100% quedan las alarmas en la ciudad de Puebla algunas habían sido blanco de la delincuencia ahora 

ya están funcionando. 
 Se esclarece el homicidio de las personas de Veracruz con este Estado en Puebla se logro asegurar a uno 

de los responsables de este crimen. 
 Será la siguiente Legislatura Municipal la que tome las riendas para definir las demarcaciones territoriales 

de San Andrés Cholula. 

 Y la red de ciclo vías que recientemente se construyo en calles del Centro Histórico de Puebla es una 

infraestructura poco aprovechada. 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
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EL SOL DE PUEBLA  

 Confirma Riestra que el Congreso solo definirá límites entre Puebla y San Andrés Cholula 
Mario Riestra Piña, líder del Congreso del Estado, confirmó que la LVIII Legislatura Local únicamente resolverá el 
conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula y heredará a los legisladores electos los relacionados con los 
otros 11 municipios conurbados. En entrevista, el también coordinador del Grupo Parlamentario del PAN indicó 

que dicha determinación se tomó en el Congreso Local debido a la complejidad que implica el solucionar conflictos 
entre la capital del estado y otros 11 municipios. Destacó que la actual legislatura estrenará la Ley de Límites 

Territoriales para dar solución a esta problemática, lo cual sentará las bases para solucionar los demás conflictos.   
(Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3111670.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 PRI trabajará con Rafael Moreno Valle 
El PRI sumará esfuerzos con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en el respaldo a las reformas que planteó el 
presidente de México, Enrique Peña Nieto, así lo dio a conocer Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del partido, 
Fernando Moreno Peña. En rueda de prensa, indicó que se debe modificar la relación con el primer mandatario 
poblano, toda vez que esa fracción política y el Ejecutivo local tienen la misma meta que es avalar las iniciativas 

legislativas de Peña Nieto. Acompañado del dirigente estatal del tricolor, Pablo Fernández del Campo Espinosa, el 
delegado en Puebla del CEN expresó que este viernes 6 de septiembre se realizará un acto masivo en apoyo a las 
reformas planteadas.  (Julieta Cerezo, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3111750.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Caótica caída del Aeropuerto Internacional de Puebla 
Un capricho del gobernador terminó en menos de tres años con la terminal aérea, la cual opera con números en 
descenso El descenso en el flujo de pasajeros del Aeropuerto Internacional de Puebla (AIP) ha dejado no sólo 

inactividad económica y pérdidas de empleo sino la evidencia a nivel nacional de que un capricho del gobierno de 
Rafael Moreno Valle Rosas puede más que la necesidad de miles de poblanos. Desde su llegada al gobierno, la 
revancha a costa del AIP fue evidente sin importar las afectaciones que esto dejaría, los números van a la baja, 
primero en lo referente a los vuelos y ahora en la cantidad de pasajeros. (Redacción) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-05/portada/caotica-caida-del-aeropuerto-internacional-de-puebla  
 

HERALDO 

 Trabaja RMV para proyecto personal, no del PAN: Díaz Cid 
Rafael Moreno Valle Rosas se está presentando como un gobernador exitoso, pero está jugando y 

aprovechándose de la sociedad para su proyecto personal, no de partido (PAN), en un esquema en que los 
forcejeos políticos favorecen al autoritarismo, señaló el politólogo de la Universidad Popular Autónoma del Estado 
de Puebla (Upaep), Manuel Díaz Cid. “Yo estoy convencido de que los esquemas de grandes forcejeos favorecen a 
las personalidades autoritarias, porque la sociedad de una manera espontánea le gustan más los dirigentes 
políticos que imponen que aquellos que proponen y establecen diálogo”, dijo el académico. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-05/portada/trabaja-rmv-para-proyecto-personal-no-del-pan-diaz-
cid  

 

HERALDO  

 Defienden madres derecho a educación especial en redes sociales 
Padres de familia, quienes tienen hijos en la Unidad de Servicios de Apoyo a la Educación Regular, ubicada en la 
25 poniente y 23 sur, crearon una página en las redes sociales denominada “No al cierre del Usaer”, aseguró una 
de las señoras, quien prefirió omitir su nombre por temor a represalias. En entrevista para El Heraldo de Puebla, 
la señora, explicó que hace unos días varios padres de familia abrieron una página en internet denominada “No al 
cierre del Usaer”, “el objetivo es difundir todo lo que está pasando y las necesidades que existen”, destacó. 
Insistió que ellos necesitan tener la seguridad que el Usaer ubicado en la 25 seguirá funcionado, pues algunos 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3111670.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3111750.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-05/portada/caotica-caida-del-aeropuerto-internacional-de-puebla
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-05/portada/trabaja-rmv-para-proyecto-personal-no-del-pan-diaz-cid
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-05/portada/trabaja-rmv-para-proyecto-personal-no-del-pan-diaz-cid
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padres de familia no cuentan con los recursos suficientes para llevar a su pequeño a escuelas de paga. (Alejandra 
Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-05/portada/defienden-madres-derecho-educacion-especial-en-
redes-sociales  

 

 
 
SINTESIS 

 Firmó convenio VW de México 

Volkswagen de México firmó un convenio con México Power Group, para sumar 130 Megawatts de energía eólica 
para las plantas de Volkswagen de México ubicadas en Puebla y Silao, generada desde el parque que se construye 

en La Bufa, Zacatecas. Volkswagen de México sumará  el suministro anual de 290 GWh de energía renovable, la 
cual será generada desde el parque eólico que tendrá una capacidad total instalada de 180 megawatts, de los 
cuales 130 serán para garantizar el suministro de las plantas de Volkswagen. La firma del convenio se llevó a 
cabo en el Estado de Zacatecas, entre los representantes de ambas compañías: John Prock, Director Ejecutivo de 
Mexico Power Group y Andreas Hinrichs, Presidente del Consejo Ejecutivo de  Volkswagen de México, teniendo 
como testigos al secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, y al  Gobernador de Zacatecas, Miguel Alonso 
Reyes. (Mauricio García León)  

http://sintesis.mx/articulos/68621/firmo-convenio-vw-de-mexico/puebla  
 

SINTESIS 

 Reforzarán la defensa de la mujer 

La titular del Instituto Poblano de la Mujer (IPM), Verónica Sobrado Rodríguez, indicó que el organismo reforzará 
las acciones de defensa de la mujer, siendo la violencia de género la más importante. Lo anterior porque recordó 
que en el Estado de Puebla, 8 de cada 10 mujeres son violentadas de distintas maneras: física, sexual, verbal o 
psicológicamente. Ante esto, exhortó a la población a dejar atrás la violencia en contra de las féminas; además de 

que el IPM ofrece asesoría para mujeres que son violentadas. Dijo que en lo que va de 2013 más de mil mujeres 
se han acercado al Kiosco Universal de Promoción al Empleo, donde se ofertan vacantes laborales. (Claudia 
Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/68614/reforzaran-la-defensa-de-la-mujer/puebla  
 
SINTESIS 

 Reconoce RMV apoyo empresarial 
El Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, reconoció la coparticipación de los empresarios para generar 
bienestar y riqueza, al referir que en el primer semestre del 2013 se alcanzó una inversión extranjera directa 

histórica de 598 millones de dólares. Por ello, adujo ante miembros de la Coparmex Puebla, que el gobierno busca 

crear condiciones adecuadas para la inversión y el empleo, incluyendo consolidar un clima de seguridad, lo que 
implica una tarea dura. Capital humano, aumentos en infraestructura y matrícula escolar, calidad educativa, han 
permitido estar arriba de la media nacional en la Prueba Enlace, refirió, (Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/68611/reconoce-rmv-apoyo-empresarial/puebla 
 
SINTESIS 

 Pide Coparmex reformas profundas 
El presidente nacional de la Coparmex, Juan Pablo Castañon, declaró que somos más los mexicanos que 
queremos reformas que se conviertan en plataforma de desarrollo nacional. Pidió reformas comprometidas y 

profundas en desarrollo económico, que se acompañe de Estado de Derecho y legalidad, pues son más los 
mexicanos que quieren construir al país. Generar empresas no es sólo crear patrimonio a socios o empleados, 
sino dar valor para disminuir las diferencias sociales y generar oportunidades para quienes hoy no tienen. 
Reforma energética profunda para que esa industria no se vaya a otras partes postuló el presidente de la 
Coparmex, quien tomó protesta al consejo 2013-2015 del sindicato empresarial de Puebla. (Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/68610/pide-coparmex-reformas-profundas/puebla  
 

SINTESIS 

 Se lleva a cabo IV Congreso Internacional de Familia 

Con el fin de compartir experiencias y generar acciones exitosas en materia de asistencia social, la Presidenta del 
Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, asiste al IV Congreso Internacional de 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-05/portada/defienden-madres-derecho-educacion-especial-en-redes-sociales
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-05/portada/defienden-madres-derecho-educacion-especial-en-redes-sociales
http://sintesis.mx/articulos/68621/firmo-convenio-vw-de-mexico/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68614/reforzaran-la-defensa-de-la-mujer/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68611/reconoce-rmv-apoyo-empresarial/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68610/pide-coparmex-reformas-profundas/puebla
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Familia organizado por el DIF Nacional en el estado de Durango, el cual se lleva a cabo durante los días 4, 5 y 6 
de septiembre bajo la temática 'Familias fuertes, comunidades fuertes'. Alonso de Moreno Valle aseguró que el 
Sistema Estatal DIF de Puebla, participará durante el primer día de conferencias a través de la mesa de trabajo 
Transformándonos con Perspectivas de Familia, ya que por parte del DIF Nacional los estados de Puebla y 
Aguascalientes han sido reconocidos por las políticas públicas aplicadas en programas de Fortalecimiento Familiar. 

(Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/68607/se-lleva-a-cabo-iv-congreso-internacional-de-familia/puebla  
 

 
  

INTOLERANCIA 

 Confronta a los diputados morenovallistas ley Nácer 
Se busca retroceder en tema de transparencia, coincidieron el dirigente del tricolor, Pablo Fernández del Campo, y 
el diputado del PAN Mario Riestra Piña; en tanto, el Panal insiste en que aún se puede avanzar en la iniciativa de 

ley. El presidente de la Junta de Coordinación Política, Mario Riestra Piña, afirmó que en el Congreso no hay 
condiciones políticas para aprobar la ley del Panal en materia de transparencia, que pide sancionar a los 
ciudadanos que ocupen información pública con fines de lucro. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112492  
INTOLERANCIA 

 Se allana el camino en a UAP; Esparza, rector 
Ante la contundencia de la candidatura de Alfonso Esparza Ortiz a la rectoría de la UAP, Jorge Daniel Alcántara 
León presentó ante la Comisión Electoral designada por Consejo Universitario, su renuncia con carácter de 

irrevocable a la candidatura para ocupar el cargo de rector de la máxima casa de estudios. Alcántara León solicitó 

no ser considerado para que su nombre y logotipo aparezcan en las boletas electorales que aprobará la Comisión 
para llevar a cabo la auscultación sectorial, el día 11 de septiembre de 2013; lo anterior, sin reservarse derecho o 
acción legal que ejercitar. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112495  
 
INTOLERANCIA 

 La ley Nácer, un retroceso en materia de transparencia 
El organismo internacional Article 19 se une a la “ola” de críticas ante la propuesta de castigar el supuesto lucro 
del uso de información pública solicitada mediante la Ley de Transparencia, del diputado del Partido Nueva 

Alianza (Panal) Enrique Nácer. En entrevista para Intolerancia Diario, María Cristina Ruelas Serna, oficial en 
transparencia del organismo vigilante de la protección de periodistas a nivel mundial, señaló que es un acto 
inhibitorio para el derecho a la información. “No es posible que se promuevan este tipo de actos inhibitorios del 

derecho a la información”, dijo. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112493  
 

INTOLERANCIA 

 Se manifiestan poblanos contra Reforma Energética 
Desde el zócalo de la ciudad de Puebla, Gerardo Fernández Noroña pidió a los poblanos seguir el ejemplo de los 
hermanos Flores Magón y frenar la Reforma Energética. “No hay límite para nosotros. No vamos a doblarnos. El 
petróleo se va a poner al servicio del pueblo. De ese tamaño es el reto”, afirmó el exdiputado federal. “Sólo les 

pedimos que sean patriotas. Ha llegado el momento de que este pueblo se ponga en pie de lucha, hay que estar a 
la altura de las circunstancias. En Puebla, todo el estado, dos veces ha votado por Andrés Manuel López Obrador. 
Dos veces ha votado por el cambio de fondo en el país.” (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112491  
  

 
 

CAMBIO 

 Declina Alcántara y Esparza va solo 
A dos días de que termine el proceso de campaña, Daniel Alcántara León renunció a la candidatura de la rectoría 
de la BUAP para el periodo 2013-2017 uniendo a Samuel Tovar Ruiz a la lista de desertores. Con la declinación de 

sus dos oponentes, Alfonso Esparza Ortiz se convirtió en el único aspirante que sigue en la contienda por la 
dirección central de la máxima casa de estudios de la entidad. En punto de la 17 horas de ayer, el actual director 

http://sintesis.mx/articulos/68607/se-lleva-a-cabo-iv-congreso-internacional-de-familia/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112492
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112495
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112493
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112491
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general de Difusión de Cultura de la BUAP se presentó ante la Comisión Electoral que preside Odorico Mora 
Carreón para solicitar que su nombre no fuera incluido el próximo 11 de septiembre cuando se lleve la votación 
para elegir al próximo rector. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/24845-declina-alcantara-y-esparza-va-solo  

 
CAMBIO  

 Crece la rebelión en SNTE 23 y 51 
Ante los brotes de inconformidad por la Ley Profesional de Servicio Docente, la disidencia magisterial de las 
secciones 23 y 51 empieza a ganar simpatías y desde ayer realizaron paros en Puebla capital, zona conurbada y 

varios municipios, así como en el BINE. Ante ello, los dirigentes decidieron cubrir el paro de labores con una 

convocatoria a reuniones con los docentes para explicarles la reforma educativa y sus alcances. La suspensión de 
labores en varias instituciones educativas del estado fue confirmada por el subsecretario de Educación Básica de 
la SEP, Víctor Manuel Barceló, sin embargo argumentó que el objetivo era para dar a conocer los detalles de la 
nueva ley docente aprobada en lo general a inicios de esta semana. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/24850-snte-cubre-brotes-de-
inconformidad-por-ley-docente  

 
CAMBIO 

 Se esfuma la mafia de registradores 
Personal del Registro Público de Cholula confirmó que hay una investigación dentro de la dependencia por el caso 
publicado por CAMBIO, donde se hace referencia de que los registradores Arturo Muñoz Adauta y Jan Pavón 
participaron en la alteración de los libros y partidas para despojar ilegalmente de bienes inmuebles a sus legítimos 

propietarios. En la visita realizada por esta casa editorial a dichas oficinas, empleados del lugar —quienes pidieron 

la gracia del anonimato— revelaron que personal de la Contraloría se encontraba en las oficinas haciendo 
revisiones a los libros de registro y los expedientes para determinar si no fueron alterados como el Libro VI tomo 
32. (Patricia Zurita) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24825-confirma-personal-del-registro-
publico-de-cholula-investigacion  
 

CAMBIO 

 Titular de CEAMPAJ miente a diputados al explicar retraso en aplicación de juicios orales 
La Secretaría General de Gobierno (SGG) fracasó en la implementación de las salas de juicios orales en los 

distritos judiciales de Huauchinango e Izúcar de Matamoros, estipuladas en el calendario de la Comisión Ejecutiva 
para la Actualización y Modernización de la Procuración y Administración de Justicia (CEAMPAJ) aprobado en 
2013, reconoció el secretario técnico Luis Francisco Fierro Sosa en su comparecencia ante la Comisión de 

Procuración de Justicia del Congreso local. Incluso, Fierro Sosa mintió a los legisladores al argumentarles que sólo 
tenía dos meses en el cargo y desconocía a “profundidad” la calendarización y avance en los cambios al sistema 
de justicia poblano, pues antes de asumir la dirección de la CEAMPAJ participó activamente en ella como 
representante de la Procuraduría General de Justicia y al finalizar el sexenio marinista ocupaba el cargo que hoy 

ostenta. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24820-fracasan-juicios-orales-en-
huauchinango-e-izucar  

 
CAMBIO 

 Diputados del PRI piden negociar presupuesto 2014 
Hasta el momento, el gobernador Rafael Moreno Valle no ha podido reunirse con la bancada priista de diputados 
federales para discutir los proyectos del presupuesto federal 2014 debido a sus múltiples compromisos de 
“campaña”, reclamó la legisladora federal Guadalupe Vargas Vargas. "No hemos tenido ninguna conversación con el 

gobernador acerca de este tema, nosotros seguimos esperando que se nos convoque (...) y aunque seamos priistas 

y él de otra corriente ideológica, tenemos que votar por un presupuesto para el estado", dijo. El próximo 8 de 
septiembre, el presidente Enrique Peña Nieto presentará el Proyecto de Egresos de la Federación 2014 al Congreso 
de la Unión y deberá ser aprobado a más tardar el 15 de noviembre. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24823-rmv-aun-no-cabildea-recursos-con-
priistas  

 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/24845-declina-alcantara-y-esparza-va-solo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/24850-snte-cubre-brotes-de-inconformidad-por-ley-docente
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/24850-snte-cubre-brotes-de-inconformidad-por-ley-docente
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24825-confirma-personal-del-registro-publico-de-cholula-investigacion
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24825-confirma-personal-del-registro-publico-de-cholula-investigacion
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24820-fracasan-juicios-orales-en-huauchinango-e-izucar
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24820-fracasan-juicios-orales-en-huauchinango-e-izucar
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24823-rmv-aun-no-cabildea-recursos-con-priistas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24823-rmv-aun-no-cabildea-recursos-con-priistas
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Reprueban poblanos con 5.4 el primer año de gobierno del presidente de la República Enrique 
Peña Nieto 

Los ciudadanos que habitan en la capital estatal de Puebla reprueban la gestión del presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, pues en una encuesta realizada por el equipo demoscopista del periódico La Jornada de 
Oriente, que dirige Sergio Cortés Sánchez, le otorgan una calificación de 5.4, en una escala de 10, por su primer 
año de gobierno. Entre el 30 y el 31 de agosto se aplicaron 400 cuestionarios a sendas personas que contestaron 

el teléfono y aceptaron participar en el ejercicio. El grado de confianza, según la metodología, es de 95. (Martín 
Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/05/reprueban-poblanos-con-5-4-el-primer-ano-de-gobierno-del-

presidente-de-la-republica-enrique-pena-nieto/  

 

 
 
MILENIO  

 Puebla, quinto lugar nacional en robo a ductos de Pemex 
Hasta el mes de julio la Procuraduría General de la República (PGR) inició en Puebla 12 averiguaciones previas 

mensuales por el delito de robo a ductos de Pemex, número que contrasta con tan sólo seis detenidos en el 
mismo periodo. Hasta el 31 de octubre del 2011 en la entidad se iniciaron 88 averiguaciones previas 
representando el 8.8 por ciento de tomas clandestinas por mes, informó la PGR a la solicitud de información 

0001700208711. En ese año, de las 88 averiguaciones previas que se iniciaron sólo diez llegaron ante un juez de 
distrito, nueve de ellas con una persona detenida. (Daniel Hernández) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c520382b  
 

MILENIO  

 Control por la ordeña de ductos, causa del asesinato en Azumbilla 
Una disputa por el control de la extracción de combustibles de ductos de Pemex fue el móvil del homicidio de 

cuatro hombres que fueron localizados el domingo pasado en la cartera federal México-Veracruz, en el tramos de 
Azumbilla, una persona fue detenida y ya fue identificado el líder de una de las bandas dedicadas a este ilícito, 
informó la Procuraduría General de Justicia. El detenido fue identificado como José Antonio Herrera Avendaño de 
23 años de edad originario de Tierra Blanca, Veracruz, quien presuntamente participó en los hechos, señaló el 
director de la Policía Ministerial, Juan Luis Galán Ruíz en rueda de prensa. (Daniel Hernández) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5288830  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Inaugura Moreno Valle bulevar en Xicotepec por 86 mdp 
Sólo con obras de gran impacto social se beneficia y transforma a los municipios, señaló el gobernador Rafael 
Moreno Valle al inaugurar el bulevar Benito Juárez en este municipio que se realizó con una inversión superior a 
los 86 millones de pesos y beneficiará a 71 mil habitantes. El mandatario estatal se mostró convencido de que 
sólo generando riqueza se puede combatir la pobreza, como lo muestra la derrama económica que dejó el Festival 
de La Huasteca que recientemente se realizó en el municipio, durante el que se registró una ocupación hotelera 

del 100 por ciento e incluso alcanzó a Huauchinango. Ésta es una muestra de que Xicotepec tiene las condiciones 
para atraer inversiones y turismo en la Sierra Norte, dijo. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-04/gobierno/inaugura-moreno-valle-bulevar-en-xicotepec-por-86-mdp  
 

E-CONSULTA 

 Ligan 4 ejecuciones en Azumbilla al robo a ductos de Pemex 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) presentó a uno de los probables responsables de la ejecución de cuatro 
hombres, cuyos cadáveres fueron localizados la mañana del pasado domingo en la carretera federal México-
Veracruz, a la altura de Azumbilla, en los límites con el estado de Veracruz. El detenido es José Antonio Herrera 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/05/reprueban-poblanos-con-5-4-el-primer-ano-de-gobierno-del-presidente-de-la-republica-enrique-pena-nieto/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/05/reprueban-poblanos-con-5-4-el-primer-ano-de-gobierno-del-presidente-de-la-republica-enrique-pena-nieto/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c520382b
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1a7fff2d7bcd3d6044bcef47c5288830
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-04/gobierno/inaugura-moreno-valle-bulevar-en-xicotepec-por-86-mdp
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Avendaño, alias “El Tony”, originario de Tierra Blanca, Veracruz. Fue ubicado y asegurado mediante un operativo 
en el municipio de Tehuacán. En conferencia de prensa, el director de la Policía Ministerial, Juan Luis Galán Ruiz, 
dio a conocer que los occisos pertenecían a un grupo delictivo, del cual no reveló su nombre, que extraía 
ilícitamente combustible de ductos de Pemex (Diana Jiménez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-04/seguridad/ligan-4-ejecuciones-en-azumbilla-al-robo-ductos-de-

pemex  
 

E-CONSULTA 

 Aplazan para mayo de 2014 juicios orales en 4 distritos de Puebla 

Los integrantes de la Comisión de Procuración y Administración de Justicia aprobaron por unanimidad modificar el 
artículo Segundo Transitorio del Decreto de Reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial del Estado de Puebla con 
fecha de 17 de junio del 2013, para aplazar el inicio de los juicios orales en los Distritos de Huauchinango, 
Zacatlán, Izúcar de Matamoros y Acatlán, a partir del mes de mayo del 2014. En la reunión que sostuvieron los 
miembros de la Comisión, con el Secretario Técnico de la CEAMPAJ, Francisco Fierro Sosa, se explicó a los 
legisladores que la iniciativa presentada por el Ejecutivo del Estado, pretende que las casas de justicia de estos 
cuatro distritos judiciales, inicien sus actividades en tiempo y forma con infraestructura adecuada, a fin de que 

cumplan con los procedimientos correspondientes. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-04/seguridad/aplazan-para-mayo-de-2014-juicios-orales-en-4-
distritos-de-puebla  
 

E-CONSULTA 

 Próximo líder del PAN en la capital debe ser institucional: Micalco 
El próximo presidente del Comité Municipal del PAN deberá contar con un perfil “institucional” y “equilibrado”, 

afirmó Rafael Micalco Méndez, quien descartó se den divisiones por el proceso de renovación que se llevará a 
cabo en noviembre. En entrevista, el líder estatal de Acción Nacional aseguró que es la “opinión pública” la que 
identifica a los aspirantes con el grupo del alcalde, Eduardo Rivera Pérez, y el del gobernador, Rafael Moreno 

Valle. Respecto de la crítica que el aspirante a la presidencia del Comité Municipal, Miguel Ayllón Villegas, hizo 
contra del edil capitalino, a quien le pidió no intervenir en el proceso de renovación, el dirigente partidista 
sentenció que aquellos que tienen interés en participar debe de ser “institucionales” y mostrar respeto a las 
autoridades constitucionales. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-04/politica/proximo-lider-del-pan-en-la-capital-debe-ser-institucional-
micalco  
 

 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Presentan Primera Carrera de la Flor 10 km Xoxtla 2013 
El director general del Instituto Poblano de Cultura Física y Deporte (Inpode), presenció el lanzamiento de la 
Primera Carrera de la Flor Xoxtla 2013, a celebrarse el próximo 8 de septiembre a las 8:00 de la mañana, con un 
recorrido de 10 kilómetros por las principales calles de este municipio. “Nos da gusto que municipios como San 

Miguel Xoxtla se unan para organizar una justa como ésta, la cual además de motivar a la población para 
practicar una disciplina deportiva, está fomentando la construcción de un circuito ecológico que tendrá una 
distancia de 2.300 kilómetros”, explicó. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/presentan_primera_carrera_de_la_flor_10_km_xoxtla_2013#.UifJ3uWv5KY  
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Se realiza la asamblea anual ordinaria de COPARMEX 

Este miércoles se llevó a cabo la asamblea anual ordinaria del sindicato patronal, (COPARMEX) en la que se 
ratificó, por un período más, (un año) a la comisión ejecutiva encabezada por Carlos Montiel Solana. Durante su 
discurso, Montiel Solana, despidió al alcalde Eduardo Rivera y solicitó al electo, Antonio Gali, dar continuidad a la 
gestión actual, sobre todo a loa proyectos y trabajos cuya factibilidad ha sido probada. Al clausurar la asamblea, 
el gobernador Rafael Moreno Valle, reiteroó su compromiso por mantener los niveles de seguridad en el estado, 
situación que lo hacen destino atractivo de inversiones, que sumado a la calidad del capital humano permiten 
competir con otros puntos no solo de la republica sino incluso del extranjero. (Verónica Aburto)  

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-04/seguridad/ligan-4-ejecuciones-en-azumbilla-al-robo-ductos-de-pemex
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-04/seguridad/ligan-4-ejecuciones-en-azumbilla-al-robo-ductos-de-pemex
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-04/seguridad/aplazan-para-mayo-de-2014-juicios-orales-en-4-distritos-de-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-04/seguridad/aplazan-para-mayo-de-2014-juicios-orales-en-4-distritos-de-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-04/politica/proximo-lider-del-pan-en-la-capital-debe-ser-institucional-micalco
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-04/politica/proximo-lider-del-pan-en-la-capital-debe-ser-institucional-micalco
http://periodicodigital.com.mx/notas/presentan_primera_carrera_de_la_flor_10_km_xoxtla_2013#.UifJ3uWv5KY
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http://periodicodigital.com.mx/notas/se_realiza_la_asamblea_anual_ordinaria_de_coparmex#.UifLAeWv5KY  

 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Abandonaron a Puebla Economía y Financiera Rural 
La Secretaría de Economía y Financiera Rural abandonaron a Puebla, pues redujeron sus inversiones para grupos 

vulnerables y campesinos. Al menos eso se desprende de la información en poder de la Presidencia de la 

República recopilada a causa del Primer Informe de Gobierno de Enrique Peña Nieto.   La responsabilidad de este 
descuido recae en Bruno Ferrari García de Alba, otrora titular de la Secretaría de Economía, y en Carlos Treviño 
Medina, actual director general de Financiera Rural. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/04/abandonaron-puebla-economia-y-financiera-rural  
 

IMAGEN POBLANA  

 Se abatirá pobreza solo con apertura de negocios: RMV 
Ante el gremio empresarial poblano, pertenecientes a la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(COPARMEX), el gobernador Rafael Moreno Valle señaló que la apertura de negocios es la única forma de abatir 
la pobreza, por lo que refrendó el compromiso de su gobierno con los empresarios que deseen invertir en el 
estado.   En el marco de la asamblea anual de la COPARMEX, el mandatario anunció la publicación del libro "150 
Marcas y Proyectos que Puebla hace y que hacen a Puebla", como parte de un proceso de promoción de la 

entidad en el sector empresarial. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/04/se-abatira-pobreza-solo-con-apertura-de-negocios-rmv  
 

IMAGEN POBLANA  

 En Puebla, derecha e izquierda cargan contra Peña 
Dos de las figuras públicas más simbólicas de las corrientes políticas de derecha e izquierda cargaron contra el 
presidente Enrique Peña Nieto. El senador del PT Manuel Bartlett Díaz le llamó mentiroso y el rector de la UDLA 

lo calificó como un novato. Las reacciones sobre el informe presidencial y el reporte de avances en el gobierno 
federal continúan evidenciando un rechazo generalizado. La propuesta de Peña Nieto ante la reforma al sector 
energético engaña al país, al plantear modificaciones constitucionales que eliminan elementos fundamentales 
que han regido a  la energía del país a lo largo de la historia, refirió Bartlett Díaz. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/04/en-puebla-derecha-e-izquierda-cargan-contra-pena  
 

IMAGEN POBLANA  

 Dirigencia municipal del PAN: morenovallistas vs yunquistas 
A casi un mes de que  la dirigencia estatal del PAN inicie el proceso interno para elegir al próximo presidente del 
Comité Directivo Municipal de Puebla, suman ya siete los interesados en obtener el control de la dirigencia 
capitalina; sin embargo, de los grupos identificados al interior del blanquiazul la pugna se cerrará entre los más 
fuertes representados por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el alcalde Eduardo Rivera Pérez y El 
Yunque.  Por el lado del ala conservadora de Acción Nacional han levantado la mano Matías Rivero Marines, 

Eduardo Alcántara Montiel, Eduardo Morales Garduño y hasta Gerardo Maldonado Balvanera, actual presidente 
del Comité Directivo Municipal del PAN, quien buscará reelegirse en el cargo por cuatro años más. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/04/dirigencia-municipal-del-pan-morenovallistas-vs-yunquistas  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Con Reformas Energética y Hacendaria, se potencializará el proyecto Chicontepec 

De aprobarse la Reforma Energética que propone el gobierno federal, debe potencializarse el proyecto 
Chicontepec, consideró el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas. Dijo estar confiado en que también 
Petróleos Mexicanos (Pemex), pueda apoyar a los poblanos que habitan en los municipios considerados como 
Venustiano Carranza, con el fin de que mejoren sus condiciones de vida. En gira de trabajo por la Sierra Norte, 
también llamó a los jóvenes a prepararse en los diferentes institutos tecnológicos y universidades a distancia que 

http://periodicodigital.com.mx/notas/se_realiza_la_asamblea_anual_ordinaria_de_coparmex#.UifLAeWv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/04/abandonaron-puebla-economia-y-financiera-rural
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/04/se-abatira-pobreza-solo-con-apertura-de-negocios-rmv
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/04/en-puebla-derecha-e-izquierda-cargan-contra-pena
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/04/dirigencia-municipal-del-pan-morenovallistas-vs-yunquistas
http://www.contraparteinformativa.com/
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se han habilitado en la región, con la intención de que puedan ser contratados por la paraestatal. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54148  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Generosa, la Reforma Educativa: Derbez Bautista 
El rector de la Universidad de las Américas Puebla (Udlap), Luis Ernesto Derbéz Bautista, avaló la aprobación de la 
Ley del Servicio Profesional del Docente,  pues consideró que se trata de una reforma que contrario a lo que 

señalan los docentes inconformes, es generosa con los maestros. Durante su visita al Congreso del Estado para 
una firma de convenio, el ex secretario de Economía en el sexenio de Vicente Fox Quesada, insistió que esta 

reforma es un paso importante para lograr un cambio importante en la educación del país, ya que son reformas 
que se requerían desde hace tiempo y que no se habían logrado impulsar. (Angélica  Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54147  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se deslinda Aréchiga de iniciativa presentada por Nacer 
El coordinador de la fracción parlamentaria del Partido Nueva Alianza, Guillermo Aréchiga Santamaría, se deslindó 
de la iniciativa sobre la protección de datos personales de los sujetos obligados para que no sean utilizados con 
fines de lucro. Esto, pese a que fue presentada por el diputado del Partido Nueva Alianza, Enrique Nacer 
Hernández, pues dijo que si bien las propuestas son avaladas y apoyadas por todos los integrantes de la fracción, 

hay temas que se presentan de manera personal; por lo tanto, es necesario que antes de apoyar su aprobación se 
analice a fondo los beneficios de esta propuesta. (Angélica  Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54149  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 BUAP: Alcántara renuncia; Esparza queda solo en la carrera a la rectoría 
La noche de este miércoles se informó que el Maestro Jorge Daniel Alcántara León presentó ante la Comisión 
Electoral designada por el H. Consejo Universitario para el proceso de nombramiento de rector de la Benemérita 

Universidad Autónoma de Puebla para el período 2013-2017,  su renuncia con carácter de irrevocable a la 
candidatura para ocupar el cargo de Rector de nuestra Máxima Casa de Estudios. Alcántara León solicitó no ser 
considerado para que su nombre y logotipo aparezcan en las boletas electorales que aprobará la Comisión para 
llevar a cabo la auscultación sectorial, el día once de septiembre de 2013; lo anterior, sin reservarse derecho o 
acción legal que ejercitar.  (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44005:buap-alc%C3%A1ntara-renuncia-

esparza-queda-solo-en-la-carrera-a-la-rector%C3%ADa&Itemid=125  

 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla avanza en implementación del nuevo sistema de justicia penal: FFS 
Este miércoles se llevó a cabo la comparecencia del titular de la Comisión Ejecutiva para la Actualización y 
Modernización de la Procuración y Administración de Justicia (CEAMPAJ), Luis Francisco Fierro Sosa, ante los 
diputados integrantes de la Comisión de Procuración y Administración de Justicia del H. Congreso del Estado. En 
dicho encuentro se dio cuenta, ante los legisladores, de los avances que el Estado de Puebla ha tenido para 
implementar el Nuevo Sistema de Justicia Penal, y que lo ubican en el sexto lugar a nivel nacional como una de 
las entidades más avanzadas, de acuerdo con el organismo implementador de la Secretaría de Gobernación 

federal (Segob). (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43993:puebla-avanza-en-
implementaci%C3%B3n-del-nuevo-sistema-de-justicia-penal-ffs&Itemid=127  

 
PUEBLA ON LINE 

 "Anticonstitucional" que el Congreso elija al minigobernador: Riestra 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, Mario Riestra Piña, afirmó 
que es “anticonstitucional  e inviable” que el Legislativo local pueda elegir al minigobernador en el 2016, como lo 
propuso el diputado del sol azteca Eric Cotoñeto Carmona hace unos días. En entrevista en la sede legislativa, 

Riestra Piña rechazó que el legislador haya actuado bajo la línea de alguien. El coordinador de la bancada panista, 
afirmó que ve complicado el que pueda prosperar la propuesta, ya que el legislativo local no tiene alguna 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54148
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54147
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54149
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44005:buap-alc%C3%A1ntara-renuncia-esparza-queda-solo-en-la-carrera-a-la-rector%C3%ADa&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44005:buap-alc%C3%A1ntara-renuncia-esparza-queda-solo-en-la-carrera-a-la-rector%C3%ADa&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43993:puebla-avanza-en-implementaci%C3%B3n-del-nuevo-sistema-de-justicia-penal-ffs&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43993:puebla-avanza-en-implementaci%C3%B3n-del-nuevo-sistema-de-justicia-penal-ffs&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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iniciativa “en su manos”, pues no se ha presentado. Además jurídicamente es inviable. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43992:anticonstitucional-que-el-
congreso-elija-al-minigobernador-riestra&Itemid=127  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Escuelas de 12 municipios poblanos sin clases por apoyo a la CNTE 
Escuelas de 12 municipios de Puebla suspenden clases debido a que el cuerpo de maestros apoya el paro de 

labores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en contra de la Ley General del 
Servicio Profesional Docente, dieron a conocer fuentes de la Secretaría de Educación Pública (SEP). Sin embargo, 
CNN México indicó que 8 mil estudiantes de 11 escuelas normales y cinco de nivel básico se quedaron sin clases, 
situación por la cual algunos de los profesores afines a la CNTE son amenazados para no participar en las 

movilizaciones. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50882&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Escuelas-de-12-
municipios-poblanos-sin-clases-por-apoyo-a-la-CNTE  
 
RETO DIARIO 

 Avalan diputados adición a Constitución Política en materia de registros públicos inmobiliarios 
y ca (sic) 

Los integrantes de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, que preside la Diputada Josefina 
Buxadé Castelán, avalaron por unanimidad, el Dictamen por el que se adiciona una fracción XXIX-R al artículo 73 

de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, por el que se expide una Ley general, para armonizar 
y homologar la operación de los registros públicos y los catastros del país a efecto de: • Elevar la recaudación de 
contribuciones locales, principalmente, los impuestos de traslación de dominio e impuesto predial. • Contar con 
bases de datos e información geo-estadística que permita diseñar políticas públicas de planeación y 
reordenamiento urbano y de vivienda. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50881&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Avalan-
diputados-adicion-a-Constitucion-Politica-en-materia-de-registros-publicos-inmobiliarios-y-ca  

 
RETO DIARIO 

 MEAMV asiste al IV Congreso Internacional de Familia organizado por DIF nacional 
Con el fin de compartir experiencias y generar acciones exitosas en materia de asistencia social, la Presidenta del 
Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, asiste al IV Congreso Internacional de 
Familia organizado por el DIF Nacional en el estado de Durango, el cual se lleva a cabo durante los días 4, 5 y 6 

de septiembre bajo la temática “Familias fuertes, comunidades fuertes”. Alonso de Moreno Valle aseguró que el 
Sistema Estatal DIF de Puebla, participará durante el primer día de conferencias a través de la mesa de trabajo 
Transformándonos con Perspectivas de Familia, ya que por parte del DIF Nacional los estados de Puebla y 

Aguascalientes han sido reconocidos por las políticas públicas aplicadas en programas de Fortalecimiento Familiar. 
(RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50874&-Noticias-Puebla-En-Segundo-MEAMV-asiste-
al-IV-Congreso-Internacional-de-Familia-organizado-por-DIF-nacional  
 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Peña: exigiré a Obama investigar espionaje 
El presidente Enrique Peña Nieto dijo que pedirá personalmente al presidente Barack Obama que se investigue el 
supuesto espionaje que se realizó en su contra cuando era candidato presidencial. El mandatario adelantó que 

durante la Cumbre del G20, que se realizará a partir de hoy en San Petersburgo, Rusia, seguramente habrá un 
espacio de encuentro “casual o informal” con el presidente de Estados Unidos para tratar este tema. Señaló: 
“Precisamente para dejar muy en claro nuestra posición de que, eventualmente de haber existido algún tipo de 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43992:anticonstitucional-que-el-congreso-elija-al-minigobernador-riestra&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43992:anticonstitucional-que-el-congreso-elija-al-minigobernador-riestra&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50882&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Escuelas-de-12-municipios-poblanos-sin-clases-por-apoyo-a-la-CNTE
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50882&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Escuelas-de-12-municipios-poblanos-sin-clases-por-apoyo-a-la-CNTE
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50881&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Avalan-diputados-adicion-a-Constitucion-Politica-en-materia-de-registros-publicos-inmobiliarios-y-ca
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50881&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Avalan-diputados-adicion-a-Constitucion-Politica-en-materia-de-registros-publicos-inmobiliarios-y-ca
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50874&-Noticias-Puebla-En-Segundo-MEAMV-asiste-al-IV-Congreso-Internacional-de-Familia-organizado-por-DIF-nacional
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50874&-Noticias-Puebla-En-Segundo-MEAMV-asiste-al-IV-Congreso-Internacional-de-Familia-organizado-por-DIF-nacional
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espionaje en conductas o en formas que no estén apegadas a derecho…”. (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/epn-pedira-a-obama-investigar-espionaje-
42938.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Propone reforma revelar multas a los bancos 

El proyecto de dictamen de la Reforma Financiera que elaboraron las Comisiones Unidas de Hacienda y Crédito 
Público y de Justicia permitirá a las autoridades, entre las que se incluyen a la Comisión Nacional Bancaria y de 
Valores (CNBV) y al Banco de México, revelar las resoluciones que se deriven de procedimientos administrativos de 

sanción contra la banca comercial y otros intermediarios financieros. Hasta ahora, estas autoridades están 
impedidas de hacer públicas las multas, en tanto no queden en firme, es decir, se haya pagado la infracción y no 
queden procesos pendientes.  (Romina Román) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/cnbv-revelara-multas-a-banca-42940.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Fue soldado y migrante; ahora 'anarquista' 
Suele estar en todas las marchas o manifestaciones, ya sea contra el proceso electoral, las televisoras, la reforma 
laboral, el maltrato animal o apoyando a los electricistas y maestros. Arroja huevos, revienta vallas, encabeza 
plantones y trepa a la Estela de Luz. Se llama Alejandro Montaño y se ha convertido en una figura visible durante 
movilizaciones sociales del último año. Su última participación fue este 1 de septiembre, cuando fue detenido en el 
Monumento a la Revolución y puesto a disposición de un juez acusado del delito de resistencia a particulares, 

portación de objetos para agredir, delitos contra la salud, entre otras cosas. (Daniela Rea) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/un-soldado-que-acabo-como-activista-radical-
42936.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Una más del populismo morenovallista 
En los últimos dos años, Puebla dio un vertiginoso cambio y se convirtió en un auténtico parque de diversiones 

en donde el derroche y las obras de relumbrón son las constantes del actual sexenio. 

Es bien sabido que el Señor de los Cerros es adicto a los reflectores y aprovecha cualquier pretexto para 
hacerlos suyos. Durante estos dos años hemos sido testigos de cómo se las gasta, en términos de espectáculos 
y diversiones. 
Cómo olvidar los festejos por el 150 aniversario de la Batalla de Puebla, en donde el derroche de recursos 
resultó ofensivo para un estado hundido en la pobreza. 

Ahora, en su afán protagónico, abre de nueva cuenta la chequera y dispone a manos llenas del erario público 
para celebrar el mes patrio. En tan sólo dos días el Señor de los Cerros gastará millones para montar un show 
en el zócalo de Puebla, en la zona de Los Fuertes, en el Centro Expositor y en la tan cacareada Estrella de 
Puebla.  
El gobierno morenovallista ya presume a los artistas que forman parte de la celebración; el cártel lo encabezan 
Pepe Aguilar, Aleks Syntek, Emmanuel y Mijares, Kinky, Sasha, Benny y Erick, además de Natalia Lafourcade. 
Seguidos de Fey, Óscar Chávez, Panda, Pandora, Carlos Cuevas, Liquits y Ana Cirré. 

Durante dos días, el morenovallismo nuevamente llevará al extremo la política de que al pueblo pan y circo.  

Es inconcebible que, por un lado, la administración de Moreno Valle convoque a los poblanos a sumarse a la 
campaña de Beca a un Niño Indígena y, por el otro, derroche millones para traer a Natalia Lafourcade a cantar 
hora y media, cuando mucho, al zócalo de Puebla. 
Además, queda de manifiesto el desdén del Señor de los Cerros hacia el sector cultural, al preferir malgastar en 
un fin de semana en auténticos espectáculos con el sello de Televisa, que en apostar en un proyecto serio en 
favor de la cultura.  

El populismo del gobernador nos recuerda al viejo PRI, al PRI de Luis Echeverría y José López Portillo. Ese viejo 
PRI, del que reniega el ahora gobernador, pareciera ser su verdadero estandarte. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/epn-pedira-a-obama-investigar-espionaje-42938.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/epn-pedira-a-obama-investigar-espionaje-42938.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/cnbv-revelara-multas-a-banca-42940.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/un-soldado-que-acabo-como-activista-radical-42936.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/un-soldado-que-acabo-como-activista-radical-42936.html
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Fiel a su estilo, Moreno Valle seducirá a los poblanos por dos días; aunque la resaca será dura y cruel.  
La Puebla sumida en la pobreza estará ahí para recordar el fracaso de la política social de la actual 
administración, en donde se prefiere la fiesta antes que resolver los problemas que aquejan al estado. Y 
cínicamente dicen que “lo mejor está por venir”.  
Qué viva México, chingao’. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2586 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
La redistritación federal 

Como se anunció, es un hecho que Puebla perderá un distrito electoral para la elección de 2015; la entidad 
pasará de 16 a 15 distritos federales y perderá una curul en San Lázaro. 
Aunque se especula que el distrito que desaparecerá es el de Izúcar de Matamoros, por haber perdido una muy 
buena parte de su población respecto al último censo 2010 realizado por el INEGI, aún no hay nada definido. 

Se especula que el distrito de Izúcar de Matamoros desaparecería para integrarse al de Atlixco, así como 
también que Zacatlán y Zacapoaxtla dejarían de ser cabeceras distritales para pasar a formar parte de la nueva 
conformación territorial de Huauchinango y Teziutlán, lo cual —reitero— sólo es especulación, ya que no hay 
nada definido. 
Atendiendo exclusivamente a los criterios poblacionales, es muy probable que esto suceda; no obstante, pese a 
que el vocal del Registro Federal Electoral, Carlos Montero Catalán, asegura que no habrá criterios políticos, 
éstos también pesan y, vaya, de qué forma. 

Puebla es una de las cinco entidades clave en toda elección federal, su bancada es la tercera en importancia 
para el PRI en la Cámara de Diputados, después de la del Estado de México y Veracruz, lo cual refuerza la 

hipótesis de que difícilmente el gobierno federal que encabeza Enrique Peña Nieto dejará pasar un tema tan 
delicado, sin buscar quedar en desventaja rumbo a los comicios que se verificarán en 2015. 
Es un hecho que los grandes centros de concentración urbana son el “talón de Aquiles” para el tricolor, lo cual 
quedó demostrado una vez más en el pasado proceso electoral local. Una redistritación basada única y 
exclusivamente en criterios poblacionales, como la que realizó de una manera muy sui generis el Instituto 

Electoral de Puebla para el pasado proceso electoral, pondría contra la pared al tricolor. 
Se supone que el presidente de la República buscará con todo ganar la mayoría en la próxima Legislatura 
federal y —reitero— Puebla es clave para este proyecto, a menos que el titular del Ejecutivo se quiera convertir 
en rehén del resto de las fuerzas políticas, como ya lo ha sido en este primer año de labores. 
Si a esto se le suma la inminente Reforma Electoral que se avecina, en donde Acción Nacional busca impulsar 
medidas que le favorezcan para recuperar el poder federal, la situación se complica para el priismo, por 

muchos acuerdos que se tengan con el gobernador Moreno Valle para tener una elección tersa. 
Avanza la cruzada 

A pesar de haber recibido múltiples criticas por el atraso con el cual se comenzaron a operar los programa de la 
Cruzada Nacional contra el Hambre, es un hecho que ahora sí se comienzan a ver los primeros resultados en 
Puebla bajo la coordinación del delegado de la Sedesol en el estado, Juan Manuel Vega Rayet. 
Serán más de tres mil millones de pesos los que se canalizarán dentro de esta estrategia de política pública, 
donde el seguimiento de los programas correrá de la mano de la propia sociedad, la cual se encargará de 

evaluar si los recursos llegan o no de manera correcta a las comunidades que se encuentran dentro del 
programa. 
No fue fácil coordinar tantos programas que trabajaban de manera dispersa y que ahora lo harán bajo una sola 
coordinación y un sólo objetivo: abatir la pobreza. 
La labor también consistió en depurar una multitud de padrones inflados con fines políticos por parte de la 
anterior administración federal panista, la cual, pese a sus golpes de pecho, operó los programas con fines 
meramente electorales entregando beneficios a muchas personas que en realidad no necesitaban de la ayuda. 

Tomó su tiempo, pero es un hecho que la cruzada avanza y que su verdadero reto será cuando Coneval dé a 
conocer los resultados sobre marginación y pobreza, ahí es donde se verá si de verdad dio resultados la 

estrategia o sólo fue un programa más dentro de los múltiples que se pusieron en marcha, pero que sólo 
quedaron en buenas intenciones. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2583 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2586
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2583
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Las auténticas razones del por qué se suspendieron los juicios orales 
Pero entre la salida de Enrique Quiroz, subsecretario jurídico de la SGG, la llegada de nuevos funcionarios que 
arribaron con la espada desenvainada a la CEAMPAJ, a Francisco Fierro Sosa se le hizo bolas el engrudo y 
nunca terminó de amarrar las donaciones de los terrenos en Huauchinango e Izúcar. Así de fácil 

El flamante director de la CEAMPAJ, el organismo responsable de la implementación de los juicios orales, se 
ganó un monumento al cinismo. Francisco Fierro Sosa, compareciendo ante la Comisión de Seguridad Pública 
del Congreso para explicar el retraso en el calendario del nuevo sistema de justicia penal, al grado de que el 
Ejecutivo debió promover una reforma al código penal para diferirlos, se justificó bajo el hecho de que es un 
recién llegado al cargo, hace un par de meses. Que ignora todo lo que se hizo ahí, las causas de por qué no 

se puede arrancar en los distritos judiciales de Huauchinango e Izúcar, así como el subejercicio que 
envía la Setec para implementar la reforma. 

Por supuesto, mintió a los diputados: nadie mejor que Fierro Sosa conoce las entrañas del monstruo ya que 
el procurador Carrancá lo nombró su representante personal en la CEAMPAJ desde el arranque de sexenio. 
Acudió a cada una de las reuniones durante los últimos tres años, así como Volga de Pina, quien representaba 
al TSJ. ¿Y ahora resulta que no conocen las causas del retraso? 
Peor aún: Francisco Fierro Sosa, previo al arranque del morenovallismo, fue el secretario ejecutivo de la 
CEAMPAJ precisamente con… Mario Marín desde 2008 hasta 2010. Fue suya la responsabilidad de que 
en el presupuesto 2011 no se incluyera ningún dinero para arrancar la implementación, de tal forma que 

cuando Fernando Manzanilla y su subsecretario Enrique Quiroz llegaron, tuvieron que empezar de cero. Pero 
una mano misteriosa lo rescató del desempleo, e incluso lo elevó a director de Capacitación en la PGJ, 
donde se ganó la confianza del procurador Carrancá, quien lo nombró su enlace para todo lo relacionado con la 
reforma judicial. 

Doble culpa: en la PGJ, Fierro Sosa era el responsable de capacitar a los ministerios públicos en el 
denominado sistema adversarial, precisamente, de acuerdo al calendario gradual que fijó la CEAMPAJ para 

armonizar los recursos humanos, técnicos y de infraestructura en un lapso de cuatro años. Ahora ese 
calendario se ha interrumpido, y por necesidad la culpa recae en la Secretaría General de Gobierno, de Luis 
Maldonado, aunque el pretexto oficial es esperar la aprobación del Código Penal Único para todo el país, 
algo que todavía está lejos de concretarse.  
¿Cuál es la causa real de la suspensión del arranque de los juicios orales en Huauchinango e Izúcar? 
Pues simple y sencillamente que no hay instalaciones en esos municipios. Una parte trascendente del nuevo 
sistema de justicia penal es la creación de infraestructura adecuada para la realización de los juicios orales, 

así como la capacitación a jueces especializados, ministerios públicos y, por supuesto, litigantes así como la 
adquisición de tecnología para fortalecer la fase probatoria. Todo ello se concentra en Casas de Justicia, 
como la que a tiempo sí se inauguró en Teziutlán e incluso fue señalada como ejemplo nacional por la titular 
de la Secretaría Técnica del Consejo de Coordinación para la Implementación del Sistema de Justicia Penal 

(Setec), María de los Ángeles Fromow Rangel.  
Pero entre la salida de Enrique Quiroz, subsecretario jurídico de la SGG, la llegada de nuevos funcionarios que 
arribaron con la espada desenvainada a la CEAMPAJ, a Francisco Fierro Sosa se le hizo bolas el engrudo y 

nunca terminó de amarrar las donaciones de los terrenos en Huauchinango e Izúcar. Así de fácil. 
En el caso de Huauchinango, aunque el alcalde Martínez Amador les hizo una propuesta que finalmente se le 
quedó a la Secretaría de Seguridad Pública. Después se ubicó otro cerca del Cereso, pero el trámite jurídico 
está detenido en la Subsecretaría de Administración. De momento, Fierro no ha destrabado nada. En el caso 
de Izúcar, el alcalde le dio con la puerta en las narices y ya le advirtió que no va a donar ningún terreno por 
la soberbia con la que se ha comportado con sus funcionarios, en especial con su síndico. 

Pero lo peor es que, por lo menos, en el distrito judicial de Huauchinango sí pudo haber arrancado el nuevo 
sistema de justicia penal. En Zacatlán fue ubicado un inmueble que tenía las características necesarias y 
solamente requería ciertas adecuaciones. Pero desde el 9 de julio, el día que llegó a la CEAMPAJ, Fierro lo 
descartó sin dar mayores razones. 
Un funcionario público no debería mentir a los diputados. Sin embargo, Fierro Sosa lo hizo. Y se rio bastante 

de ellos. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/24835-las-autenticas-razones-

del-por-que-se-suspendieron-los-juicios-orales 
 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 
El tamaño de los odios 
La reunión ocurrió en días pasados. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/24835-las-autenticas-razones-del-por-que-se-suspendieron-los-juicios-orales
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/24835-las-autenticas-razones-del-por-que-se-suspendieron-los-juicios-orales
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En la misma mesa la senadora Blanca Alcalá Ruiz, los diputados federales Javier López Zavala y Enrique Doger 
Guerrero, entre otros asistentes. 
Correspondió a Claudia Ruiz Massieu Secretaria de Turismo del gobierno peñista presidir la mesa. 
La plática abordaba las reformas del gobierno federal. 
En eso se preguntó sobre la situación política en Puebla. 

Esa sola pregunta fue la chispa, el detonador, el botón de encendido. 
Los argumentos comenzaron a sucederse uno tras otro. Aseveraciones que trataban de dibujar el drama, la 
catástrofe del priismo poblano. 
Pero de los análisis se pasó a las acusaciones, a los señalamientos directos. 
Blanca, Javier y Enrique cruzaron acusaciones airadas, encendidas. 

El tenor de los matices se volcó. 
Aquella mesa fue testigo de una batalla verbal – campal. 

Todos contra todos. 
Los asistentes solo guardaron silencio. Nadie se atrevió a intervenir. 
Luego de unos minutos de fuego cruzado tuvo que interceder la Secretaria de Turismo Ruíz Massieu para 
serenar los ánimos. 
Los convocó a la mesura, a la institucionalidad, a la disciplina. Solo así aquel terremoto se apaciguó. 
Quedó de manifiesto que los odios, los rencores son mayúsculos. 
Que si algún día Blanca Alcalá llega a ser candidata a gobernadora su principal adversario será Enrique Doger. 

Y si Enrique logra arribar a la anhelada postulación Blanca hará lo que pueda para despedazarlo. 
Ya quedó visto. 
Está más que probado y demostrado. 
Otro título de Patrimonio de la Humanidad para Puebla 

Ayer miércoles 4, Nuria Sanz representante de la UNESCO en México recorrió el árido paisaje de Zapotitlán 
Salinas, Puebla.  

Una zona que hace millones de años fue un mar y hoy en sus barrancas pueden encontrarse los fósiles de 
caracoles y otras especies. 
La enviada de la UNESCO conoció el jardín botánico Hellia Bravo Hollis y el museo paleontológico de San Juan 
Raya, uno de los mayores centros de fosilíferos del país. 
Sanz apuntó que existen todas las condiciones para nombrar a la Reserva de la Biosfera Tehuacán - Cuicatlán 
como “Patrimonio de la Humanidad”. 
Señaló que las zonas naturales primeramente tienen que recibir la categoría de “reservas” para posteriormente 

aspirar al nombramiento de patrimonio.  
El proceso aún se está desarrollando; no es un hecho consumado. 
Pero con esta acción se abre la posibilidad de que el estado de Puebla tenga dos puntos considerados 
“Patrimonio de la Humanidad”. 

Una oportunidad única para impulsar turísticamente a la mixteca poblana. 
Es pronto para festejar. Pero preparemos un brindis por la Reserva de la Biosfera Tehuacán Cuicatlán. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/24814-el-tamano-de-los-odios 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Tres cafés de Puebla 
Los tres mejores granos de café que se producen en los suelos serranos de Puebla compiten por el IV premio 
Expo Café 2013, justa que se lleva a cabo en el WTC de la ciudad de México. 
La competencia se organiza con miras a promover la atención y el esmero de los productores del aromático, 

para obtener un excelente café que avance ante la competencia de los mercados internacionales. 
Las marcas de café poblano que compiten por este son Tonttori, un logro en conjunto trabajado en equipo por 
productores de las zonas colindantes de la sierra de Puebla con el vecino estado de Veracruz, lo que ha dado 
por resultado un aromático de primera. 

Cafetzal, grano también calificado y reconocido en los mercados internacionales con presencia en los 
mostradores de varios países. 
Y Extracto Café de Tlacuilotepec, producido en una de las zonas de mayor tradición cafeticultora del estado, 

que ha contribuido a dar renombre al café poblano. 
En total son 53 las marcas de café que compiten y a las que se enfrentan tres de las mejores marcas poblanas. 
Es interesante conocer los puntos que los expertos califican del aromático: 
1. Su aroma en la taza. 
2. La acidez que deja en la boca. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/24814-el-tamano-de-los-odios
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3. El cuerpo que ofrece 
4. El balance de sabor y regusto de los cafés. 
Si usted domina estos cuatro aspectos de un café, es usted un experto. 
Vamos a ver cómo le va a nuestros tres cafés poblanos que compiten en esta justa anual frente a otros 50 
cafés mexicanos. 

Tres poblanos con don Pedro 
A propósito del sentido fallecimiento de don Pedro de Ferriz Santa Cruz, uno de los defensores del idioma, 
de la digna expresión, es oportuno recordar que en su histórico programa del Premio de los 64 mil pesos, que 
por ahí de los 70, congregaba a las familias ante el televisor para aprender y vivir los momentos emocionantes 
de los concursantes que llegaban cada semana procedentes de todo el país. 

Por Puebla, dignos representantes participaron en tres temas y se llevaron el preciado premio. 
En orden de aparición, primero fue Teresita Martínez, con el tema de historia sagrada. Teresita acertó todas 

las preguntas sobre este amplísimo tema para el que se preparo apoyada por su jefe, el entonces 
textilero Salvador Cué Silva, con quien hizo tradicional en Puebla la puesta de un nacimiento en los jardines 
de la fábrica La Reforma, en 11 Sur y 19 Poniente, a donde cada noche de diciembre y hasta Reyes llegaban las 
familias de Puebla a apreciarlo pues contaba con innumerables figuras, lagos artificiales y estaba muy bien 
iluminado. 
El segundo poblano que puso muy en alto el nombre de Puebla fue Miguelito Tapia, quien con un dominio 
absoluto concursó con el tema del beisbol, sobre el que la afición desde sus hogares le apuntaba con orgullo y 

disfrutaba paso a paso su participación hasta ganar el premio de los 64 mil pesos. 
El tercer poblano que concursó fue el doctor Jesús Cuétara Priede con un tema sobre el futbol, que también 
logró obtener. 
Hay que recordar que para la participación de estos tres poblanos, en el programa de don Pedro Ferriz Santa 

Cruz, en distintos tiempos, era tradicional una excursión de Puebla a las instalaciones de Televisa Chapultepec 
promovida por el tour operador Alejandro Cañedo Benítez, para ir a apoyar al paisano en su comparecencia 

y ante las cámaras. 
Con orgullo hoy recordamos a estos tres concursantes que dieron gloria a la entidad y son muestra de que los 
poblanos tienen buena formación en el terreno que deciden hacer su fortaleza. 
Los 70 años de la América 
El 12 de octubre habrá fiesta en la colonia América, una de las más longevas de la ciudad de Puebla, localizada 
al nororiente de la capital. 
La fiesta será por los 70 años de la fundación de este asentamiento, promovido por el entonces gobernador en 

turno, Gonzalo Bautista Castillo. 
Eran los días en los que los límites de la ciudad los marcaba hacia el oriente el río San Francisco. 
Bautista Castillo localizó los terrenos necesarios que puso a disposición de sus colaboradores, con la idea de 
que construyera un asentamiento en el que todos sus servidores junto con sus familias vivieran y convivieran 

muy cerca para atender cualquier contingencia de su gobierno. 
Así fue como los funcionarios de aquella época, hace 70 años, compraron y construyeron sus residencias que 
hoy en día se mantienen de pie, y sólo en contados casos continúan habitando sus descendientes, hoy ya en 

tercera generación, como los Vélez Pliego, herederos del abogado Alfonso Vélez López, que en ese 
momento se desempeñaba como oficial mayor de gobierno. 
Hay que destacar que en ese momento el poblano sanandreseño Gustavo Díaz Ordaz fungía como el 
secretario general de Gobierno del equipo del gobernador Bautista Castillo, y también compró y construyó su 
casa que hoy se mantiene en pie pero en propiedad de otra familia. 
En su calidad de presidente del Tribunal Superior de Justicia en la colonia también construyó su casa el 

magistrado Mario Villar, emparentado políticamente con el después presidente de México Díaz Ordaz. 
Las 200 familias que hoy viven en la colonia, muchas ajenas a las de los hombres importantes de la Puebla de 
hace 70 años, con entusiasmo se involucran en la fiesta de la fundación de su colonia para el 12 de octubre, 
fecha en la que habrá un acto protocolario en la escuela Simón Bolívar, y luego en el parque La Habana se 
realizará un programa social con cuadros plásticos, bailables, música con Los acordeones de mi barrio, y una 

gran kermés en la que todos los vecinos convivirán con invitados especiales, como autoridades locales y las 
familias fundadoras de la colonia. 

Orgullo 
Con un promedio de 9.8 al culminar su carrera de médica cirujana, Andrea Patricia Tenorio Rojo, alumna de 
la escuela de medicina de la Udlap, logra el reconocimiento de la medalla magna cum laude y el premio Pfizer, 
que los laboratorios entregan a los 63 alumnos de la carrera de Medicina con el promedio más alto. 
La alumna de la Udlap, Andrea Patricia Tenorio Rojo, continuará sus estudios de especialización sobre 
cáncer hematológico, tema sobre el que trabajó su tesis profesional. 
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http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/24827-tres-cafes-de-puebla 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El PRI poblano se lanza a las calles 
Atendiendo el llamado que hace varias semanas hiciera el dirigente nacional del PRI, César Camacho, de que 

los priistas tomaran la calle para defender la propuesta a la reforma energética del presidente Enrique Peña 
Nieto, el dirigente estatal del partido tricolor, Pablo Fernández del Campo, anunció ayer el arranque de esa 
“toma de calles” en la entidad poblana con la presencia de la secretaria general del Comité Nacional, Ivonne 
Ortega, y con la asistencia de dirigentes priistas de entidades vecinas como Veracruz, Tlaxcala, Oaxaca e 

Hidalgo. 
Pero no se tomarán las calles de la ciudad de Puebla, que como ya se ha visto en la ciudad de México, con la 
CNTE, causan muchos problemas a los habitantes y resultan contraproducentes para los objetivos que se 

persiguen, pues en vez de apoyo reciben rechazo. La primera toma de calles se hará mañana viernes, en un 
pequeño municipio de la Sierra Norte, allá en los límites con Veracruz y donde se dice que hay petróleo en dos 
comunidades de esa zona, San José Ojo de Agua y Llano Grande, por eso la dirigencia priista ha escogido ese 
lugar emblemático. 
Será pues en el municipio de Venustiano Carranza, delante de Xicotepec de Juárez, casi vecino de la ciudad 
petrolera veracruzana de Poza Rica. 
Pero dijo don Pablo y se le unió el delegado del comité nacional priista, don Fernando Moreno Peña, que será el 

primer acto que se realice en el interior del país y que por lo que a Puebla respecta, seguirán otros en los 
lugares que oportunamente se darán a conocer. Eso sí, muy alejados del centro de la entidad. 
Sobre la iniciativa presidencial de reforma energética, sólo se dijo que será benéfica para el país y que además 

es necesaria para que México ocupe “el lugar que le corresponde” en el mundo. 
Lo de los maestros va pa’largo 
El Senado de la República también aprobó, antier, sin discusión, la ley reglamentaria de la reforma 

educativa, en la que se incluye la evaluación de los maestros, a la que éstos se oponen. 
La respuesta de la CNTE fue intensificar sus protestas y, según se rumoró ayer, se le están uniendo numerosas 
secciones del SNTE, entre ellas varias poblanas, principalmente del sur de la entidad. 
También se hablaba de que varios autobuses con maestros de la zona de Acatlán se dirigían a la ciudad de 
México, algo que este columnista no pudo confirmar. 
En la capital, el SNTE se muestra tranquilo y parece que no pasa nada, pero la realidad (hemos platicado con 
varios maestros del sindicato) hay descontento, sobre todo, porque a quienes han gozado de diferentes 

prestaciones desde hace décadas, de repente se les quitan y se les amenaza con el despido. Por lo menos esa 
es la percepción de los mentores. 
Ellos están planteando que la nueva ley no se aplique en forma retroactiva, como la Constitución lo establece y 
que maestros con 10, 15, 20 y más años de servicios, no se vean afectados. 

Por experiencia, nos dicen, los maestros saben que las nuevas disposiciones serán aplicadas por autoridades 
educativas y líderes sindicales, según convenga a sus intereses y las utilizarán con criterio político, como se ha 
hecho siempre. A un maestro considerado conflictivo, porque se atreva a defender sus derechos, se le aplicará 

la nueva ley sin consideraciones de ningún tipo. 
Aún cuando las autoridades han insistido en que no se afectarán los intereses de los mentores, éstos en su 
mayoría no creen en esas promesas. 
Ayer hubo una manifestación en Puebla convocada por maestros, a la que se unieron miembros de la 28 de 
Octubre y de otras organizaciones. 
En total unas mil personas encabezadas por Gilberto Maldonado Maldonado y Miguel Guerra Castillo, del 

Consejo Democrático Magisterial Poblano, así como dirigentes de Izquierda Democrática Nacional, Congreso 
Progresista, #YoSoy 32 y otras. 
Uno de los oradores en el mitin del zócalo fue el ex diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña, quien estuvo 
en Puebla para protestar contra la reforma energética, el cobro de IVA a alimentos y medicinas, y se unió a la 

protesta magisterial.  
Los maestros que participaron en la marcha, realmente fueron pocos. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/24839-el-pri-poblano-se-lanza-a-las-calles 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/24827-tres-cafes-de-puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/24839-el-pri-poblano-se-lanza-a-las-calles
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El pago de los excesos 
A la par de los excesos del Gobierno panista de Rafael Moreno Rosas, su grupo de mercenarios se han 
convertido en expertos de la intriga y difusión del rumor que confunde a la opinión pública. 
El nieto del General repudiado, cree que Puebla es suya. No duda en amenazar, juzgar, perseguir, comprar, 

imponer. Hay que plegarse a sus caprichos, para no despertar su ira. 
Es autoritarismo al más puro estilo fascista. 
Para desgracia de los poblanos, la impunidad y soberbia se reflejarán en su marioneta, el Alcalde Electo 
Antonio Gali Fayad, quien ya siente que puede ser el próximo inquilino de Casa Puebla, cuando aún no paga 
sus pecados de enriquecimiento ilícito que no lo dejan dormir. 

No habrá que esperar mucho para verlos rendir cuentas ante la justicia. El expediente de Moreno Rosas, Gali 
Fayad y su camarilla, es extenso y negro. Armando Prida Huerta, es uno de sus cómplices y fiel ejemplo de la 

corrupción que arrastra la administración. 
Cabe preguntar: ¿Por qué tanta protección al uruguayo dueño del periódico Síntesis? 
¿Qué intereses mutuos los cobijan? 
MORENO ROSAS, VA POR LA BUAP. 
Entre el manojo de filtraciones de mala leche que ha difundido el morenovallismo, aparece una que no deja 
lugar a dudas de que intenta desestabilizar a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, al asegurar que 
el aspirante a Rector, Alfonso Esparza Ortiz, ha traicionado a los estudiantes, académicos y trabajadores, 

poniéndose a las órdenes de Rafael, aprestándose a enterrar la autonomía universitaria luego de rendir 
protesta. 
¡MENTIRA ABSOLUTA!.... Ante el hecho casi consumado de que Esparza Ortiz será elegido abrumadoramente 
como Rector, el morenovallismo ha optado por sembrar la duda que pudiera propiciar un viraje increíble en la 

voluntad interna de la BUAP; pero si esto no sucediera así, se apresura a colocar a Alfonso como su nuevo 
títere, traidor de Enrique Agüera y de la soberanía de la institución. 

Esparza Ortiz, ha sido claro en su postura y en su discurso ante la comunidad de la BUAP y el Consejo 
Universitario. Ayer, lo subrayó en el Salón Barroco: La BUAP reafirmará su identidad, que debe interpretarse 
como un alejamiento de intromisiones extrañas. 
Me queda claro que Esparza no buscará protegerse bajo la sombra gobiernista. El trato con los tres niveles de 
gobierno será respetuoso y de trabajo, utilizando la necesidad de complementar esfuerzos en pro de la 
educación pública superior. 
Igualmente, ha hecho público que no ve más allá que su esfuerzo por servir a la BUAP, lo que algunos vivales 

interpretan como un veto personal a futuras conquistas políticas. 
¡Qué ingenuos! 
Esparza, como cualquier ciudadano, es dueño de derechos políticos y nada le impide tener ambiciones justas 
que quieren coartar, desde ahora, los que ven en el futuro Rector, un potencial elemento en el juego partidista. 

Así se ha notado en la BUAP desde hace varias administraciones, empezando por José Doger Corte. 
¿Quién ordena el golpeteo en medios a Enrique Agüera, a Damián Hernández y a su equipo de trabajo? 
Es una estrategia grotesca, porque el aguerismo fue elogiado hasta el cansancio por los que hoy son sus 

detractores. Por cierto, Alfonso Esparza Ortiz, forma parte de este grupo y por lo que sé, el casi seguro Rector 
por los próximos cuatros años, es un hombre agradecido y de principios. 
No creo equivocarme. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-05/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*Rechazan programa morenovallista 
*Micalco obedece consigna del “jefe” 
El lector, que tiene buena memoria, habrá de recordar que se le ha informado de la inconformidad que hasta 
ahora era silenciosa entre alcaldes por el programa morenovallista “Peso a peso”. 

Pues bien, el edil de Huitziltepec, Ángel Osorio Nicolás, ya no pudo callar más y acaba de denunciar que este 
programa “sale muy caro”. 

Lo que sostiene es que aunque invirtieran todo el recurso del Ramo 33 de un año entero en una obra, no 
alcanzaría para entrar a éste. 
Puso el ejemplo que para este año le asignaron del Ramo 33 aproximadamente cuatro millones de pesos, sin 
embargo, para la pavimentación que se necesita en dos tramos de la vialidad que conecta a la junta auxiliar de 
Santa Ana Coapan con la carretera federal la Colorada-Acatlán, la obra está cotizada por el programa "Peso a 
peso" en más de 13 millones de pesos, por lo cual resultaría imposible que pudiera concretarse. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-05/reflexiones
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Lo que manifiesta este alcalde, viene a dar la razón al reportero de que no solamente es él, sino muchos otros 
ediles los que no han querido entrar a este programa, ya que significa quedarse sin dinero en las arcas del 
municipio. 
Pero resulta que no es que quieran, sino que el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas les envía los proyectos 
que tienen que apoyar. 

En efecto, son obligados los presidentes municipales. 
De lo contrario, sufrirán las consecuencias por parte del gobierno estatal. 
Se les retrasa la entrega de recursos. 
Con ello, programas de otras dependencias. 
De ahí, que hay municipios que quedan pobres. 

Cada año, al finalizar no tienen ni para pagar la nómina. 
En tanto, las obras que son otorgadas a los “cuates” (léase Prida) se realizan lo más pronto posible para ir a 

otras. 
El objetivo es no dejar a ningún alcalde sin que le entre al programa “Peso a peso”. 
El enriquecimiento para los constructores “amigos” ha sido notable en estos tres primeros años de la 
administración morenovallista. 
El secreto de este programa es que le inflan los costos al edil. 
Si la obra cuesta realmente cinco millones de pesos, al alcalde le dicen que son diez millones. 
De esta manera, quien paga la obra es el municipio. 

Lo chistoso del asunto es que terminada ésta, quien acude a inaugurarla es el gobernador. 
Por eso lo vemos en determinado municipio atrayendo los reflectores. 
Aparece como el gobernador exitoso, dijera Manuel Díaz Cid, politólogo de la Upaep. 
Es así como se presenta ante la sociedad. 

Un gobernador que no hay en todo el país. 
Sólo que como Maquiavelo, planea malévolamente sus planes. 

Trabaja para su proyecto personal. 
No importa que sea a costa de otros. 
Se ha fijado esta meta y nada lo detendrá. 
LA PROPUESTA DE DEUDA 
Lo que ha de pensar el líder estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, que al salir a apoyar la iniciativa del 
gobernador para que los alcaldes nuevos se endeuden, es la gran noticia. 
En los medios vendidos locales, sí. 

Pero la verdad es que dicho dirigente tiene que respaldar esta iniciativa, porque se trata de su “jefe”. 
No en balde hizo todo para llevarlo a la dirigencia de este instituto político. 
Con sólo recordar los dichosos “parches” a la constitución del Estado es una verdadera vergüenza. 
Todo para tirar a un dirigente y ponerlo en su lugar. 

Micalco Méndez fue impuesto. 
Para su desgracia, su ficha está negra. 
No ha sabido cumplir ni como líder panista estatal ni como diputado federal. 

Es el que más faltas ha tenido en la Cámara Baja. 
De ahí que si su “jefe” dice que es amarillo, él lo apoyará. 
Si es rojo o verde, también. 
Muy obediente. 
No le queda otra. 
Es cuando se pierde la dignidad. 

Según éste, el crédito por tres mil millones de pesos le dará liquidez a los nuevos alcaldes. 
¿Para entrarle al programa Peso a peso? 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-05/mirador 

 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
A prueba, gobernadores 

Alrededor de 19 publicaciones han cerrado sus puertas, así como los recortes de personal y cambios de 
programación en una decena de estaciones de radio han sido el saldo que dejan los dos primeros años de 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-05/mirador


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 05 de Septiembre de 2013 

 
 

 

 

28 

gobierno de la gestión de Rafael Moreno Valle en su relación con los medios. 
La decisión del mandatario de cerrar completamente la llave del flujo publicitario e informativo de su gestión y 
coordinar un boicot con otras esferas del poder contra medios indeseables para él, ha provocado en la práctica 
la transición del periodismo impreso al electrónico, como una medida de sobrevivencia, pero que ha servido 
para fortalecer criterios editoriales. 

Los costos son menores, mientras que los márgenes de expresión son lo suficientemente amplios para 
mantener vigencia. No mataron medios, aceleraron su transformación impresa a digital. 
Está claro que el propósito inicial que vendieron los asesores al gobernador, como Marcelo García Almaguer, de 
exterminar a los medios indeseables no se cumplió. Su plazo se agotó desde el año pasado. 
Y es que hoy la movilidad mediática se refleja en la presencia notable de periodistas en redes sociales y, sobre 

todo, en el desarrollo de los portales informativos, al margen de la esfera de control. 
El gobernador Rafael Moreno Valle se siente seguro en su zona de confort (Televisa-TV Azteca), donde su 

acción dispone de una amplia difusión. 
Mientras este escenario se mantenga, soportado en lo local en seis estaciones de radio (Cinco Radio, ACIR, 
Tribuna, Marconi, Ultradigital y Radio Oro) y el periódico El Sol de Puebla. No habrá ningún cambio. 
El uso de otros espacios por Internet es para enviar mensajes sicilianos a los enemigos del régimen sobre lo 
que vendrá, ya sin la estridencia del anterior vocero. Se pasó de los ladridos al ronroneo. 
Por eso, no se prevé ningún cambio en la política de comunicación, pues la que se ha llevado hasta el momento 
tiene contento al mandatario. Voces cercanísimas a él han manifestado que sigue sin necesitar a los medios 

poblanos. 
Al góber y a sus operadores no les interesan los medios críticos, pero –eso sí- apenas publican algún reporte de 
anomalías y montan en cólera. ¿Quién los entiende? 
Sin embargo, la postura inicial de exterminio natural como resultado del corte del flujo de recursos publicitarios 

e informativos no se cumplió, pues se esperaba la desaparición de medios indeseables, pero ante los nuevos 
escenarios del 2013 con otros protagonistas se modifica el status quo. 

Qué viene para los medios de comunicación poblanos, ahora en la era digital, pues las alianzas estratégicas con 
los nacionales para complementarse, sobre todo hoy que los nuevos Rafaliebers promoverán su imagen de 
Presidenciable 2018. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9599&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Muñoz Carballeda: una década de impunidad 

El involucramiento de José Antonio Muñoz Carballeda en actividades ilícitas desde el servicio público no es tema 
nuevo. 
Desde tiempos de Melquiades Morales existe contundente evidencia documental de lo anterior. 
Así lo comprueba el oficio SEP-7-1.2-DER/430/04, fechado el 01 de Marzo de 2004 y en donde el entonces 

Director de Recursos Humanos de la Secretaría de Educación Pública estatal, Fausto Díaz Gutiérrez, solicita al 
delegado de la SEDECAP, Eduardo Bretón Escamilla, investigar y en su caso determinar sanciones contra Muñoz 
Carballeda, en ese tiempo Director de Carrera Magisterial de la dependencia, por estar involucrado en la venta 

de plazas. 
En el documento, aquí publicado, se hace referencia a 21 docentes que “a la fecha vienen percibiendo de 
manera irregular un nivel de carrera magisterial que no se encuentra registrado en la base de datos de esa 
Dirección de Carrera Magisterial y cuyos pagos fueron operados por la Dirección de Informática de esta 
secretaría”. 
En el texto, Díaz Gutiérrez deja bien claro que existen los elementos para determinar que las acciones de 

Muñoz Carballeda le generaron un daño patrimonial a la Secretaría de Educación Pública. 
A pesar de la contundencia del documento, nada pasó. 
Sobra decir que Carlos Alberto Julián y Nácer, entonces Secretario de Educación Pública, tuvo conocimiento 
puntual de los hechos y no movió un dedo para controlar la situación. 

La Contraloría estatal ni se enteró y la famosa solicitud de intervención de la SEDECAP quedó ene so: jamás se 
aplicó la Ley de Responsabilidad de los Funcionarios Públicos a pesar de que se aportaron todos los elementos 
probatorios. 

Y como la impunidad genera más impunidad, Muñoz Carballeda se quedó para operar la venta de plazas en el 
sexenio de Mario Marín. 
A pesar de que en el discurso, Darío Carmona siempre lo negó, esta práctica generó importantes ingresos a 
quienes la operaron. 
En su momento quedaron para el archivo muerto las decenas de denuncias presentadas ante la PGJ por venta 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9599&Itemid=70
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de plazas en la SEP, que involucraban además de Muñoz Carballeda a otros funcionarios como Ana Luisa 
Morales Arcos y José Miguel García Vera. 
Y con estos antecedentes, el jefe de la mafia volverá por sus fueros. 
Increíble. 

 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10889&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
El por qué de la paz magisterial en Puebla 
Mientras que la capital del país está semiparalizada por las manifestaciones de los zánganos de la CNTE y ahora 
en unos diez Estados del país también ya se sumaron a los paros miembros de otras expresiones sindicales 
magisteriales independientes del SNTE, en Puebla el gremio de los maestros goza de santa paz. 
¿En Puebla los maestros son conscientes de la problemática nacional y no quieren afectar a los educandos? ¿En 
Puebla los profesores son preparados y demuestran su formación ciudadana aceptando de buena gana la 

reforma educativa y sus próximas evaluaciones? ¿En Puebla los maestros se dedican a su trabajo y jamás se 
dedicarán a confrontarse insanamente con la autoridad establecida? 
No. La razón del sosiego magisterial en Puebla es mucho más pueril y simple: En Puebla, el gobierno de Rafael 
Moreno Valle los tiene perfectamente tranquilos mediante sendas prebendas económicas, que van desde los 
líderes de las secciones del SNTE, hasta los más humildes profes rurales. 

A los vividores líderes sindicales se les tiene muy bien pagados y siempre pueden saltar a cargos de elección 
popular, ya sea por el Partido Nueva Alianza –que en Puebla es propiedad del Gobernador- o bien por alguna 

alianza o partidito que también sea aliado de aquel. Ya hasta en el PAN, que durante décadas criticó el 
clientelismo y corrupción del sindicato de profesores, ahora adoran al SNTE poblano y aplauden cada vez que el 
PANAL va en alianza con ellos. Cínicos. 
Y a los profesores se les dieron plazas antes de la elección del 7 de julio, además de muy buenos aumentos 
salariales y acuerdos para recibir bonos y prestaciones, muy superiores a los de cualquier empleado o 
trabajador en este país (¿sabía usted que un profesor recibe 90 días de aguinaldo, por ejemplo?... ya quisieran 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10889&Itemid=71
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siquiera 30 la mayoría de trabajadores de cualquier empresa). 
Resultado de todo ello fue la soberbia operación electoral que llevaron a cabo los mapaches del SNTE en la 
pasada elección poblana. Tanto, que hasta engañaron a algunos candidatos como Enrique Agüera de que 
estaban con él, cuando en realidad todo lo reportaban diariamente a Casa Puebla. 
O sea, en Puebla se tiene tranquilitos a los profesores a base de billetazos. El Gobernador poblano se convirtió 

en el nuevo mecenas magisterial a la muerte política de su madrina Elba Esther Gordillo. Se sabe que Moreno 
Valle sigue teniendo una muy grande injerencia en Nueva Alianza a nivel nacional, pues es el que puede 
costear muchas cosas. 
El problema es que esa estrategia la vinieron practicando no pocos Gobernadores en Estados como Chiapas, 
Oaxaca, Michoacán y Guerrero: Durante años les concedieron a los bribones de la CNTE todo lo que pedían. Se 

conocen acuerdos (como el de Heladio Ramírez en Oaxaca) que entregaban prácticamente la educación pública 
a la CNTE e impunidad ante cualquier conflicto. Hoy vemos el resultado de años y años de mantener vivales 

magisteriales en todos esos sitios. 
Así que en Puebla no hay bronca alguna con los profesores… por el momento, que están bien aceitados y 
centaveados. El detalle vendrá cuando por alguna razón no se les de todo lo que hoy reciben. Acuérdense. 
Dale de comer a un perro callejero y te moverá la cola siempre. Pero déjale de dar unos días y te ladrará hasta 
morderte. Tarde o temprano (…qué mala analogía, comparar a los profes con los perros. Pobres perros.) 
LA NOTA AL PIE… 
En Puebla, al pueblo PAN y muuucho Circo. Esa parece ser la frase que guía al gobierno de Rafael Moreno Valle 

con el pretexto de cualquier fecha histórica. Lo malo es que se paga del erario público. 
Como en los festejos del 5 de mayo en 2012, ahora las fiestas patrias en Puebla tendrán soberbios shows de 
artistas que cobran una buena millonada. Vendrán entre el 14 y 15 de septiembre próximos: Emanuelle y 
Mijares, AleksSyntek, Natalia Lafourcade, Sonora Dinamita,Fey, Panda, Pepe Aguilar, Oscar Chávez, Sasha, 

Benuy y Erick Rubín, Pandora, Kinky, Ana Cirré y varios más que ya ni me acuerdo. 
Todos en espectáculos gratuitos en tres o cuatro escenarios morenovallistas (la Ruedota, Los Fuertes, etc.). 

¿Quién paga todo eso? Porque ninguno de esos artistas cobra poco. Son seguramente decenas de millones de 
pesos los que gastará el Gobierno morenovallista en todo ese circo. Todo con tal de que la gente adore  
Rafalandia. 
Y seguramente jamás sabremos cuánto se gastó realmente. Con eso de que la información pública en Puebla es 
más opaca que un tepache rancio… 
&&&& 
(sonido e imagen), en cualquier móvil o smartphone por la app Live365 (facilísimo) o por twitter en twitcam en 

@Al_portador 
Cada día nos escucha más gente inteligente. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10890&Itemid=72 

 

(Balance Financiero/Socorro López Espinosa) 

 
A esperar con dedos cruzados las reformas 
Después de escuchar el mensaje de Enrique Peña Nieto, con motivo de su primer año de gobierno, no queda 

más que esperar con los dedos cruzados a que las reformas constitucionales den los resultados que se esperan, 
que beneficien a los mexicanos, que permitan aprovechar “la oportunidad que está dentro del país” y acelerar 
la economía, porque en el corto plazo dio ninguna opción. 
En la pasada colaboración señalé el plazo tan estrecho con el que cuentan diputados y senadores (tres meses) 
para analizar y someter a votación las reformas financiera, energética y hacendaria, además del Paquete 
Económico para 2014. 

En su discurso del pasado lunes, Peña Nieto sólo se refirió a la actual situación económica del país en forma 
general, pues aseguró que es el entorno exterior el que frenó el crecimiento, aún así es “dentro del país donde 
está la oportunidad de acelerar la economía”, según dijo. 
Casi todo su discurso versó sobre las reformas y el futuro de México, pero nada de medidas en el corto plazo. 

En lo económico este 2013 está perdido, máxime con las recientes revisiones que hicieron algunas firmas 
financieras al ubicar el crecimiento del PIB en apenas 1.5% o 1.7%, por debajo de la proyección 
gubernamental del 1.8%. 

Además, los primeros meses de 2014 tampoco serán fáciles, puesto que las medidas económicas que se 
apliquen llevan tiempo en verse reflejadas, incluso en el supuesto que las multicitadas reformas sean 
aprobadas y entren en vigor de forma inmediata. 
Así que, sólo queda esperar con los dedos cruzados para que en estos últimos meses del año (que serán muy 
interesantes y entretenidos) en ambas Cámaras los legisladores logren acuerdos y salgan las reformas; que 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10890&Itemid=72
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éstas a su vez beneficien en primera y última instancia a los mexicanos; que sean realmente lo que el 
país necesita para reactivarlo; que no sean el vehículo para que unos cuantos se hagan de un botín. 
Enrique Peña Nieto es lo único que ha ofrecido y es en lo que basa su gobierno: con las reformas todo, sin 
las reformas nada. 
A cruzar los dedos y esperar… 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10887&Itemid=73 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Moreno Valle Tiene un Nuevo Fan: el Delegado del PRI 
Cuando llegó a Puebla, Fernando Moreno Peña advirtió que varios funcionarios de la administración 
morenovallista estaban en la mira del SAT y de la PGR, y señaló en entrevista con Arturo Rueda a uno en 
particular: Cabalán Macari, actual secretario de Infraestructura. 
En corto y en público, el delegado del CEN del PRI en Puebla no dejaba de comentar que el procurador Jesús 

Murillo Karam estaba integrando un grueso expediente sobre quien arrancó el sexenio de Rafael Moreno Valle 
como subsecretario de Administración. 
"¡Hay evidencias! ¡Chucho tiene todo listo para meterlo a la cárcel antes del 7 de julio! ¡Y no es el único! ¡Hay 
más!", resoplaba en las mesas de los restaurantes. 
Tony Gali y Puebla Unida arrasaron en las elecciones poblanas y el dicho del delegado jamás se cumplió. 
Durante ese proceso, el delegado también se le fue encima al gobernador en los medios de comunicación 
locales. 

Y lo acusó de todo: desde realizar actos anticipados de campaña, hasta utilizar los recursos del gobierno para 
impulsar a sus candidatos. 
Dueño de un mal gusto que ha sido exhibido profusamente en Colima, estado que alguna vez gobernó y al cual 
no puede regresar, nuestro personaje descalificó a Tony Gali y lo cubrió de insultos. 
Hoy, a casi dos meses de la brutal derrota, y tras un periodo extraño de desaparición, el delegado perdió la 
congruencia y ahora no deja de elogiar al gobernador y de insistir —para que se oiga fuerte— que el PRI en 
Puebla "irá de la mano" con él en el tema de las reformas de Enrique Peña Nieto. 

"Es hora de dejar atrás la elección y de modificar la relación con el gobernador Moreno Valle", dijo con la mirada 
de zombi de Sahuayo ante la sonrisa permanente del también desaparecido Pablito Fernández del Campo. 
No podía ser de otra manera. 
Otra mentira suya, por cierto, puso en ridículo a la secretaria general de su partido hace casi dos meses. 
Vea el lector:  
Hacia las cinco de la tarde del 7 de julio, cuando hasta los niños sabían que Gali había apabullado a Enrique 

Agüera, Moreno Peña le llevó a Ivonne Ortega información distorsionada sobre los comicios en la capital 
poblana. 
Dicha información daba como triunfador a Agüera por unos seis puntos de diferencia. 
Voces sensatas trataron de frenar la rueda de prensa en la que la ex gobernadora de Yucatán anunciaría el 
triunfo del ex rector de la BUAP. 
"Ivonne, detente", le pidieron al tiempo de alertarla sobre las falsedades el delegado, pero ella hizo caso omiso 
y se presentó ante la prensa. 

El resultado no pudo ser peor: doña Ivonne hizo el ridículo del año al hacer pública una ventaja que sólo existió 
en la cabeza del colimense. 
El mismo que también quiso engañar a Pepe Chedraui cuando le dijo que por instrucciones de César Camacho, 
dirigente nacional del PRI, tendría que contender en el distrito 16, donde Víctor Giorgana terminó perdiendo 
ante el desconocido Julián Rendón. 
Para convencerlo de que participara, Moreno Peña le dijo a Pepe que la ventaja del PRI en el distrito era de 16 

puntos. "¡Y eso que todavía no tenemos candidato!", vociferó. 

Pepe dudó del dicho y le preguntó al mismísimo Camacho si era cierto que debería contender en ese distrito. 
La respuesta fue tajante: "Para nada, Pepe. Nunca di esa instrucción". 
A su fama de mentiroso, Moreno Peña hoy suma otro calificativo: el de incongruente. 
Faltaba más, pero faltaba menos. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6023 
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(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Regresa la luna de miel 
Después de tomarse unos días de vacaciones, se podría pensar que el futuro alcalde de Puebla estaría tomando 
un respiro para tomar las riendas de la ciudad el próximo año, sobre todo con la cuesta de una elección 

virulenta, pesada y competida, sin tomar en cuenta que la secretaría de Infraestructura exigió su presencia, 
paciencia y audacia tras los sobresaltos registrados con las empresas constructoras de los puentes que le 
quitaron el sueño. 
Pues no. 
Resulta que Antonio Gali Fayad lleva dos semanas perfilando al equipo que lo acompañará en su gobierno, así 

como afinando las primeras acciones que emprenderá en su gobierno, y vale la pena destacar algo que nunca 
había sucedido: el próximo presidente municipal prácticamente está tomando el timón del barco antes de 

tiempo, o mejor dicho, lo está compartiendo con quien todavía es edil, Eduardo Rivera. 
Para empezar, desde esta semana arreció una campaña en medios de comunicación para informar las ventajas 
del ‘Nuevo Parque Lineal’, que a su vez integra a 5 parques o áreas verdes recién reforestadas, así como la 
infraestructura que está estrenando el Periférico Ecológico. En esta campaña en medios electrónicos por 
supuesto que se resalta la participación del ayuntamiento y el gobierno del estado, pero el mensaje final es dar 
la sensación de que no hay separación entre autoridades. 
Todo lleva el sello del morenovallismo en pleno. 

O sea, que por primera vez existe un común acuerdo de trabajo coordinado y conjunto entre el ayuntamiento 
de Puebla y el gobierno estatal… algo que no se experimentaba desde los tiempos de la hegemonía priista con 
Rafael Cañedo y Manuel Bartlett Díaz, la última luna de miel en Puebla, porque en adelante se experimentaron 
matrimonios forzados, por conveniencia y hasta divorcios: Manuel Bartlett y Gabriel Hinojosa, Melquiades 

Morales y Mario Marín, Melquiades otra vez con Luis Paredes, Mario Marín y Paredes, Marín y Doger, y el 
tormentoso inicio de Eduardo Rivera y Rafael Moreno Valle (la relación mejoró en el último año, pero el 

principio fue una verdadera cena de negros)… el anecdotario da para un libro con varios tomos sobre la serie 
de desencuentros, ofensas, desaires, conspiraciones y traiciones entre alcaldes y gobernadores… la mayoría se 
van recabando por el personal de confianza, choferes y reporteros que vivieron aquellas escenas. 
Cómo olvidar los macanazos y la gaseada literal que Bartlett le propinó a Gabriel Hinojosa, al síndico y a 
regidores panistas en lo que ahora es el Centro de Convenciones, las guerras de declaraciones (incluidos 
insultos por la apariencia física) en los medios entre Enrique Doger y Mario Marín, hasta las confabulaciones 
entre Paredes y Melquiades para meter al bote a Marín y que nunca llegaron a concretarse. 

Tanto que contar… 
Pero eso se acabó: por primera vez existe una luna de miel entre ayuntamiento y gobierno estatal, al grado de 
que la administración de Tony Gali prácticamente ya inició con la promoción de obra que tomará como bandera 
desde el arranque en febrero del otro año. 

Y la conveniencia es para ambos. 
Para Tony, porque por fin un alcalde contará con el respaldo incondicional en todas las acciones que emprenda. 
Y para el gobernador, la capital poblana será una carta de presentación que utilizará en 3 años más. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Tres horas en Reforma DF 
Tres horas en el corredor Reforma-Polanco en la Ciudad de México permitieron apreciar el talante capitalino 
hacia la presencia de los miembros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación. 
Si no es de resignación, sí hay un asomo de indiferencia. Células de la CNTE en los alrededores del Senado de 
la República; otros en Bucareli, donde despacha el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y 

unos tantos más en la esquina de Juárez y Reforma, con la presencia testimonial y monolítica del Caballito, la 
obra del escultor Sebastián. 

Una muralla de acero y alambre rodea el edifico del Senado de la República en la esquina de Insurgentes. Unos 
tres metros de altura que no genera la más mínima curiosidad de los habitantes de la gran ciudad. Van y 
vienen sin mayos aspaviento. Cada quien lo suyo, cada cual a su destino. 
Ni siquiera la presencia inevitable de granaderos con careta, rodillera y escudo para repelar eventuales ataques 

de las expresiones radicales que han protagonizado violentos y constantes enfrentamientos con policías y la 
opinión pública. Hoy nada de eso hay, salvo la indiferencia de la gente. 
Para Álvaro Morales, un dedicado camarógrafo que sabe del oficio, la presencia de los manifestantes “sí 
parecen maestros”. Contrasta la opinión con el clima de linchamiento mediático al que han sido sometidos los 
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protagonistas de esta causa que parece ya perdida. 
Han pasado unas horas de la aprobación en la cámara de senadores de la Ley del Servicio General Docente que 
los someterá a evaluación con el propósito de elevar la calidad educativa, dice el estribillo oficioso de los 
voceros igualmente oficiosos en los púlpitos mediáticos. 
A río revuelto, hay quien en medio de esa multitud insomne encuentra la oportunidad que rige la lógica del 

mercado: venden capas de hule para repeler una pertinaz lluvia que por momentos intensifica sobre los 
hombros inamovibles de los manifestantes. 
Hay de todo, según dicta la ley de la oferta y la demanda: copias pirata de películas de todo género ofrecidas a 
voz en cuello, la oferta de elotes y esquites contrasta con ese asomo de sofisticación del Starbucks y sus 
comensales al pie de la Torre del Caballito. 

Se arremolinan en torno a un megáfono, discuten y acuerdan. Se movilizan según la coyuntura y en rededor la 
gente camina ajena. Cada quien lo suyo, cada quien su urgencia en la que no se ve el estigma salvo y adjetivos 

de los medios tradicionales que construyen una percepción distinta a la de mis tres horas en el corredor 
Reforma-Polanco. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Cuestión de tiempo 

Ahora que en la Secretaría de Educación Pública del estado se congelaron, de manera momentánea, los 

nombramientos de Jorge Muñoz Carballeda como director de Recursos Humanos y de otros personajes de su 
mafia que llegarían como jefes de Departamento, al buzón de este blog han comenzado a llegar oficios y 
correos que documentan nuevas historias de corrupción de estos ex funcionarios marinistas, quienes han 
contado con la complicidad de los dirigentes de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación. 
Entre los oficios, destaca el fechado el 1 de marzo de 2004, con clave SEP 7.1.2-DER/430/04, dirigido al 

entonces delegado de la Contraloría, Eduardo Bretón Escamilla, solicitando su intervención para investigar el 
caso de 21 docentes que cobraban de manera irregular un estímulo por carrera magisterial sin que estuvieran 
inscritos o registrados en la base de datos de este programa. 
En dicho oficio, suscrito por quien era el director de Recursos Humanos de la SEP, Fausto Díaz Gutiérrez, se 
menciona que entre los involucrados en este daño patrimonial a las arcas estatales estaría el entonces director 
de Carrera Magisterial. 
¿Y sabe usted quién era? 

Pues ni más ni menos que Jorge Muñoz Carballeda. 

Para ver la imagen en tamaño completo haga clic sobre ella 
*** 
Aquí un extracto de otro correo que da cuenta de funcionarios del área de Recursos Humanos que ya 
trabajaron para Muñoz Carballeda, en el sexenio marinista, y que podrían seguir en sus cargos a pesar de estar 
involucrados en cuestiones como la compra-venta de plazas magisteriales, en complicidad con secretarios del 

SNTE. 
“Entre los funcionarios de la Dirección de Recursos Humanos que a la salida de Jorge Muñoz Carballeda 
continuaron laborando con Mariano Casas Sánchez está el autonombrado `El humilde maestro rural´ Tomás 
Domínguez Cuéllar, quien funge como Jefe de Pensiones y Jubilaciones. Éste no sólo se dedica al comercio de 
autos usados, sino al lucrativo negocio de la compra-venta de plazas administrativas de las personas que se 
jubilan en su Departamento. Las adquiere a un bajo costo y luego las revende a un costo mayor con la ayuda 
del SNTE”. 

“Y no podría faltar Rosy Itzcóalt, jefa de Validación y mano derecha de Lorena González Murrieta en el 

Departamento de Recursos Humanos Personal Federalizado, que ha adquirido plazas para hijos y familiares con 
la ayuda de miembros de la Sección 23 del SNTE”. 
*** 
Este mediodía fue detenido en la carretera federal a Tehuacán Bardo Romero Romero por conducir un auto 
Chevi con los cristales entintados. La patrulla de Seguridad Vial que lo detuvo, la TE-070 con placas de 
circulación SH85796, le pidió una mordida de 1,900 pesos para liberarlo y evitar que su vehículo fuera llevado 

a la Delegación de Amozoc. 
Como Bardo Romero se negó, con el argumento que no tenía dinero, el patrullero Víctor de Lima le propuso 
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dejarle en garantía su laptop mientras conseguía el efectivo, cuestión a la que también se opuso de manera 
terminante. 
El estudiante terminó siendo llevado, junto con su Chevi, a la Delegación de Amozoc ubicada en la 6 Poniente 
número 17, y ahí el delegado de Seguridad Vial le dijo que mejor se hubiera arreglado con el agente, pues su 
coche tenía reporte de robo, por lo que quedaría detenido en tanto se aclaraba el asunto. 

Los familiares de Bardo llegaron en su auxilio y amagaron con llevar a cabo una manifestación con el apoyo de 
sus vecinos y algunos universitarios, presentar una denuncia ante el Ministerio Público y convocar a una 
conferencia de prensa para denunciar la extorsión de que estaban siendo víctimas. 
La presión surtió efecto y Bardo fue liberado a las 17 horas. 
*** 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin límites/Raúl Torres Salmerón) 
 

¿Suplente? Ni de Dios… 
Algo anda mal en Puebla en relación a los suplentes de los diputados locales actuales y de los que integrarán la 
próxima legislatura. 
Este asunto trae a colación una antigua frase en la época de oro del viejo sistema político priista cuando a 
algún insigne político se le ofrecía una candidatura suplente y decía: ¿Suplente? Ni de Dios… 
Pero hoy día es diferente. Un primer asunto es el posible desprecio que ahora siente el gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle por su cuñado Fernando Manzanilla Prieto, quien según algunas versiones está a punto de 

abandonar Puebla. Se habla de fricciones familiares. 
Se menciona que los pleitos se deben a que el gobernador no le ha cumplido ni lo ha impulsado a donde le 

prometió. 
Lo quitó de la Secretaria General de Gobierno y lo envió como coordinador general de la campaña de Antonio 
alias “El Tony” Gali Fayad. 
La duda cala hondo entre los políticos morenovallistas: Hay o no pleito. 
Las huestes de Manzanilla se preguntan si hay pugna por el liderazgo panista de la nueva legislatura que entra 

en funciones en 2014. 
Hay quien piensa que Manzanilla ya no será el líder. El “destape” que hizo Patricia Leal de Jorge Aguilar 
Chedraui, no es tan absurdo pues los cercanos comentan que  Leal no haría algo sin el consentimiento del 
patrón. 
Manzanilla desde el primer momento del actual gobierno fue impulsado como candidato a la alcaldía de Puebla. 
Pero “El Tony” se le atravesó y Manzanilla fue considerado como candidato a diputado por San Pedro Cholula. 

Pero cuando José Juan Espinoza fue reclutado por el gobernador para ser el candidato a la alcaldía por San 
Pedro, Manzanilla ya no quiso ser candidato, pese a haber hecho una notable precampaña. 

Al final de cuentas y tras la formalización de la alianza Puebla Unida, Manzanilla fue designado candidato 
plurinominal en el segundo lugar de la lista. Y aquí viene el asunto de los suplentes. 
Durante mucho tiempo se dijo que el suplente de Manzanilla iba a ser  el dirigente de Compromiso por Puebla, 
Germán Jiménez García, pero a última hora compitió por la diputación de Ciudad Serdán. Incluso se le llego a 
inscribir pero apareció como sorpresa un nuevo suplente: Eukid Castañón. 

Mandaron a Manzanilla a coordinar la campaña de Gali. Ahora se dice en los medios políticos que al irse 
Manzanilla de Puebla, entraría su suplente, el operador político del gobernador, el tal Eukid. 
CASO DE MARIO RINCÓN 
Otro caso de suplentes. El candidato propietario de Puebla Unida, el ex priista Mario Rincón González fue 
designado por el gobernador como Secretario de Desarrollo Social del estado. 
Algunas fuentes bien informadas comentan que seguirá en ese puesto. 
Entonces el suplente Francisco Mota Quiroz, gente cercana al actual dirigente panista Rafael Micalco, pasará a 

ocupar el puesto de diputado propietario en enero. Dicen que es un pago a Micalco. 
Mota tiene un amplio currículo panista. Actualmente es el  secretario particular de Micalco y en tiempos de Juan 

Carlos Mondragón Quintana ocupó la Secretaría de Fortalecimiento Interno del Comité Estatal. 
Por cierto a Mota se le acusó en mayo de 2011 de ordenar golpear al candidato a consejero estatal, Jorge 
Saldaña, durante el proceso de impugnación de la asamblea municipal de Puebla. La denuncia fue hecha por 
Genaro Ramírez. 

Mota también realizó en la Escuela de Liderazgo y Formación Política Sexta Generación de la Fundación Rafael 
Preciado un diplomado. Fue suplente de diputado federal por la cuarta circunscripción cuyo propietario era 
Verónica Sánchez Agis. También se desempeñó como secretario estatal de Acción Juvenil panista. 
DORA LUZ CIGARROA 
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Otro caso de suplentes fue que tras el abandono de Antonio Gali López de la diputación para irse a la Secretaría 
de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade) en la Subsecretaría de Desarrollo Económico, 
fue llamada por el Congreso la suplente Dora Luz Cigarroa  Martínez quien tomó posesión como propietaria. 
Pero resulta que Cigarroa figuró en las candidaturas de 2013 como candidata suplente de Susana Riestra Piña 
por el distrito 12 de Puebla. De acuerdo al principio constitucional de no reelección, no podría ocupar el cargo 

en un momento dado, porque despacha ya como diputada. 
Queda la duda si es legal ser en dos elecciones seguidas candidato a una suplencia. Pero es el caso de los 
enredos de los suplentes, que en esta época no se arrepienten de serlo. Vueltas que da la vida. 
BLANCA ALCALA Y BARTLETT 
En el inicio de sesiones de la Cámara de Diputados y el Senado de la República, un hecho pocas veces visto 

tuvo lugar. Dos senadores poblanos hablaron en la  sesión de Congreso General el pasado uno de septiembre. 
En la primera sesión los partidos fijan su postura sobre el informe presidencial. En esta ocasión hicieron uso de 

la palabra los senadores Blanca Alcalá Ruiz por el PRI y Manuel Bartlett Díaz por el Partido del Trabajo. 
Las posturas fueron encontradas. El maestro y la alumna en los tiempos del priismo dieron de que hablar. 
Alcalá Ruiz a nombre del Grupo Parlamentario del PRI, destacó que el conducir de los legisladores habrá de 
reflejar la capacidad y la  responsabilidad de entablar un diálogo sereno y constructivo, que dé respuestas a las 
dudas de los ciudadanos, que permitan plantear soluciones concretas a sus demandas, en un marco de respeto, 
a ellos, al país y a las instituciones. 
Sobre la reforma educativa lanzó un mensaje claro: “Las Leyes que hemos aprobado en materia de educación 

en este Congreso no tienen reversa y la que está pendiente por los niños, por los jóvenes, por México, estamos 
obligados a analizarla, discutirla y aprobarla”. 
En el caso de Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad, aseguró que son y seguirán siendo de 
todos los mexicanos. Que el interés de los legislares priistas en la reforma energética se basa en lograr 

beneficios claros y tangibles para las familias mexicanas, con tarifas más bajas en la luz y el gas, que las 
empresas puedan disponer de recursos energéticos más accesibles, que les permitan competir y que 

representen para México un motor de crecimiento. 
Por su parte Bartlett Díaz al fijar la posición del PT destacó desde que después de haber negado durante un año 
los propósitos privatizadores de su reforma energética, Peña Nieto ha presentado al Senado una reforma 
tramposa, cuyo objetivo es eliminar de la Constitución los mandatos que fijan la exclusividad del Estado en el 
manejo del petróleo y la electricidad, indispensables para impulsar el desarrollo económico y social de México y 
entregarlos a los extranjeros. 
Esos intereses extranjeros, advirtió Bartlett, pretenden borrar todo rastro de la Revolución Mexicana, la cual 

aborrecen desde el primer disparo por su carácter nacionalista y definitivamente social. 
Posiciones encontradas sin duda de los legisladores poblanos. 
En fin, como escribió José Manuel García García en una copla: 
Son política y locura 

avaricia concluyente, 
tienen momentos oscuros... 
desequilibrio de mentes, 

siempre una carta de más, 
siempre un interés que miente, 
mientras el pueblo pervive 
en la angustia permanente. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-09-04/suplente-ni-de-dios 

 
(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 
 
El filo de la navaja 

Enrique Peña Nieto enfrentó un dilema con fecha de finiquito, él mismo la puso, 120 días a partir de la lectura 
de su mensaje a la nación con motivo de Primer Informe de Gobierno. 

Fatídica fecha será el 1 de Diciembre cuando, según la sentencia advertida, todas las reformas pendientes para 
transformar a México se hayan aceptado y entonces empiece otra historia para el Presidente que no pudo llegar 
a San Lázaro para hablar frente al Congreso de la Unión. 
Y varias aduanas debe pasar el gobierno para llegar exitosamente a los 120 días de discusiones legislativas, 

con vida, con ánimo, con fuerza para desempeñarse los siguientes 5 años. 
La primera será este miércoles 4 de septiembre ante la amenaza de la mega marcha, a manera de resistencia 
civil pacífica y organizada encabezada por la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación, 
principal afectada o alineada por las reformas aprobadas el domingo. 
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Los maestros ya han experimentado la intentona de infiltrados para reventar el movimiento en las calles del DF 
y provocar con ello, lo que nadie quiere que suceda, la violencia, y están organizados para detectar cualquier 
maniobra ajena que beneficie un derramamiento de sangre o genere violencia incontrolable como sucedió el 1 
de Diciembre del año pasado cuando Peña Nieto tomó posesión. 
Los hechos de la semana pasada han dejado una imagen deteriorada del gobierno federal incapaz de contener 

o de aplicar la ley, de negociar o de generar los acuerdos con los disidentes magisteriales; y por si fuera poco 
Peña Nieto les llama "minorías", a las fuerzas que podrían este día recibir el apoyo de otras minorías y convertir 
el movimiento en un factor de poder que sople sobre Los Pinos. 
La segunda aduana está a la vuelta de la esquina, los maestros de la CNTE se encuentran  en pleno Zócalo de 
la Ciudad de México, sus casas de campaña y demás mobiliario improvisado para darles cabida no parece tener 

visos de levantamiento y el próximo 15 será el Primer Grito de Independencia de Peña Nieto y el 16 el primer 
desfile del Ejército de este gobierno. 

¿Estarán los militares mexicanos dispuestos a ceder el espacio de su fiesta, donde muestran su valentía, 
disciplina, gallardía y armamento a los ciudadanos en una ceremonia que se considera prácticamente  
institucionalizada? 
¿Se imagina el lector un desaguisado por intervenir las fuerzas armadas en el campamento de los maestros a 
fin de garantizar el Grito y el desfile? 
El Presidente Peña Nieto camina en el filo de la navaja, un error y el caso de Atenco se quedará corto, una 
confrontación que cueste vidas sería la muerte política del gobierno actual. 

¿O es que la sociedad civil de la capital mexicana estará dispuesta a avalar a Peña Nieto en una intervención 
contra quienes alteran el orden? 
Eso lo veremos antes de 120 días. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-09-04/el-filo-de-la-navaja 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Habemus Rector 
Y finalmente pasó lo que tenía que pasar: Alfonso Esparza Ortiz prácticamente se convirtió en rector de la 
BUAP para el periodo 2013-2017. 
De hecho, la elección -o auscultación- del próximo 11 de septiembre será de mero trámite: para cumplir con 
la convocatoria y nada más. 
Y es que la noche de este miércoles, el Maestro Jorge Daniel Alcántara León presentó ante la Comisión 
Electoral designada por el H. Consejo Universitario, su renuncia con carácter de irrevocable a 

la candidatura para ocupar el cargo de Rector de nuestra Máxima Casa de Estudios. 

Alcántara, quien incluso -de manera desconcertante- se dio el lujo de acudir horas antes ante el Consejo 
Universitario para presentar su proyecto de trabajo, solicitó no ser considerado para que su nombre y logotipo 
aparezcan en las boletas electorales que aprobará la Comisión para llevar a cabo la auscultación sectorial; lo 
anterior, sin reservarse derecho o acción legal que ejercitar. 
Lo cierto es que la renuncia -una declinación de facto- de Alcántara ya se esperaba, como sucedió con el 

Doctor Samuel Tovar el pasado 29 de agosto, cuando “se bajó de la carrera” el mismo día que había iniciado 
campaña. 
Aunque a muchos sorprendió, la salida de Alcántara es el resultado de una larga y paciente operación política 
del equipo de Alfonso Esparza, quien ha logrado reunir a prácticamente todas las fuerzas y corrientes 
universitarias a su alrededor, incluso aquellas que en el pasado siempre estuvieron en contra del status quo de 
la BUAP, como Francisco Vélez y su grupo. 
El actual rector interino, quien cumple el periodo que dejó trunco Enrique Agüera y quien hasta la fecha ha 

llevado a cabo una campaña tan austera como cercana a la comunidad universitaria, se ha quedado solo en la 

carrera. 
Como diría el poeta: solo, solo, solo. 
La verdad es que en términos reales nunca tuvo oposición, ni siquiera Guillermo Nares, quien ahora anda 
clamando porque le dejen poner director en la Facultad de Derecho o en su defecto, tener un centro de 
investigación que le permita seguir conservando sus privilegios, que no son pocos. 
Hombre de palabra, capaz de construir acuerdos y alcanzar consensos adentro y afuera de la máxima casa de 

estudios, Alfonso Esparza no tiene ni siquiera necesidad de legitimarse pues su trabajo lo avala. 
Será rector de cuatro años, con el compromiso -expreso- de no utilizar a la institución como trampolín 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-09-04/el-filo-de-la-navaja
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político para ser alcalde, diputado, senador o -peor- gobernador. Sueños guajiros de otros tiempos que no 
volverán, al menos por el momento. 
Permanecerá todo, todo su periodo al frente de la BUAP, sin sudar calenturas propias ni ajenas. Es el 
compromiso y será la realidad. 
Ya lo dijo Ortega y Gasset: el hombre y su circunstancia. Y Esparza Ortiz es hoy el mejor ejemplo de ello. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
Que el maestro Daniel Alcántara León esperó pacientemente en uno de los salones de la Casona China 
Poblana establecer el acuerdo en torno a su declinación a la candidatura por la Rectoría de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla. 

He charlado con académicos, docente e investigadores, todos me respaldan pero nadie está dispuesto a 
participar de manera abierta, comentó el funcionario universitario al reconocer que en una elección perdería en 
una proporción de 900 a 1, pero finalmente lo movía el interés por direccionar el rumbo de la universidad 
pública. 
Que el gobernador Rafael Moreno Valle presentará el programa de las Fiestas Patrias, que serán las últimas 
que compartirá en el balcón del Palacio Municipal de la ciudad capital con el alcalde Eduardo Rivera Pérez. 

Se conocerán detalles del festejo patrio y si estos se realizarán en foros amplios como ocurrió el año pasado en 
la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe, una vez superado aquella diferencia con programas casi 
simultáneos en el zócalo y el cerro. 

Que con la acción inmediata de los agentes ministeriales investigadores capitaneados por Juan Luis Galán 
Ruiz la Procuraduría General de Justicia mostró eficacia para esclarecer la identidad de uno de los asesinos de 
ciudadanos veracruzanos y establecer con toda precisión el móvil de los crímenes. 
Las acciones coordinadas con los tres niveles de gobierno y la estrategia preventiva y no reactiva han permitido 

imponer cercos contra cualquier indicio de la presencia de la delincuencia organizada en territorio poblano, 
mismo que se ha reducido a incursiones como la ocurrida en Azumbilla. 
Que en la entidad no se realizó ninguna suspensión de labores como en otros estados en rechazo a la 
aprobación de la Ley General del Servicio Profesional Docente como se pretendió hacer creer por grupos 
magisteriales, pero en cambio, de acuerdo a las garantías de los maestros, realizaron asambleas informativas 
en diferentes planteles.  
Las reducidas manifestaciones callejeras de los maestros disidentes no termina por motivar la participación de 

la gran mayoría de los trabajadores de la educación agrupados en las secciones 23 y 51 del SNTE, más de 70 
mil. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190707 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Modernización del Registro Público, irreversible 

La modernización de las funciones del Registro Público de la propiedad y del Catastro estatal rinde frutos, pese 
a la resistencia al cambio. 
Con el trabajo emprendido por el gobierno de Rafael Moreno Valle al crear el Instituto Registral y Catastral 
ofrece a los ciudadanos seguridad jurídica en su patrimonio, a los inversionistas confianza y certeza en los 
trámites y a los servidores públicos mejores condiciones de trabajo. 
En la modernización de las funciones del Registro Público de la Propiedad, quien fuera el director general del 
Instituto, Alejandro Pagés Tuñón, cumplió las metas fijadas para garantizar la seguridad jurídica en esta parte 

sensible de la administración de la información. 
En los casi 16 meses de creado el IRC del estado la tarea no fue fácil para las metas fijadas con el arribo de la 

administración estatal, quien empezó por lo doméstico. 
Se establecieron reglas muy claras de funcionamiento mediante la profesionalización y capacitación continua 
que impide prácticas irregulares de servidores públicos. 
Otro obstáculo a vencer fue la corrupción y los intereses creados por quienes están involucrados con el Registro 

Público, dentro y fuera. 
A esta fecha se cuenta ya con un sistema de administración de la información territorial que coadyuvan al 
desarrollo sustentable del estado. 
La actuación individual de quienes están al frente del registro público de la propiedad se reduce al tema de la 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190707
http://impreso.milenio.com/
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responsabilidad personal de los servidores públicos, situación distinta al éxito en la modernización de las 
funciones del registro público. 
Lo hecho a la fecha en el IRC no tiene vuelta y si los grupos de interés creen que habrá un regreso al pasado 
de prácticas obsoletas, en esta administración están cerradas las puertas al tráfico de influencias. 
Ciudadanos, desarrolladores inmobiliarios, notarios públicos e inversionistas pueden presumir el avance 

sustancial en la modernización del registro público de la propiedad y del Catastro. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190708 

 

(Víctor Reynoso) 
 

Primer informe 
Una frase puede sintetizar el informe de Peña Nieto: “en 120 días hay que cambiar al país”. Bien se ha dicho 
que no fue un informe de lo hecho, sino una propuesta de lo que hay por hacer. Y el mensaje de que hay que 

hacerlo rápido, en los cuatro meses que le quedan a este año. 
Como se ha visto con la reforma educativa el cambio no será fácil. La agenda del Ejecutivo, básicamente la que 
dos gobiernos panistas no pudieron lograr en sendos sexenios, enfrente intereses de grupos por un lado y 
poderosas ideas por otro. 
En el caso de la educación y en particular de la Ley del Servicio Profesional del Magisterio, parece que más que 
las ideas son los intereses de los grupos afectados. Pero son grupos dispuestos a movilizarse para afectar, y 
afectar gravemente, a terceros. Se necesita desde el gobierno una mezcla de capacidad de negociación y 

firmeza política y legal para hacer realidad la reforma. 
También ha hecho falta argumentar mejor los cambios propuestos. Sé que no es fácil. No es posible hacer 
saber a la opinión pública qué es un servicio profesional, cuáles sus virtudes y riesgos, informar que no hay 

país moderno que no lo tenga, así en la educación como en todos los ámbitos en los que hay servidores 
públicos. 
Tampoco se puede comunicar en detalle las características con las que se pretende profesionalizar a los 

maestros del país, las ventajas que la profesionalización traerá para ellos, para sus alumnos y para el 
desarrollo de la nación. Y cómo los derechos laborales serán respetados. 
Detallar todo eso ante la opinión pública es imposible pero quizá sí se podría armar una breve, veraz y 
convincente narrativa sintetizando el sentido y las virtudes de los cambios propuestos, así como la manera 
como se evitarán los posibles daños colaterales. 
Más crítico será es caso de la reforma energética. Y ahí tampoco se ven argumentos que sustenten la reforma. 
Tratar de hacer aparecer a Lázaro Cárdenas como congruente con ella fue un error. Ni era necesario, pues él 

actuó en una circunstancia distinta, ni fue veraz ni convincente. Hay muchos argumentos a favor de la reforma 
energética, pero no se ven, o no se ven expresados por el gobierno con la suficiente claridad y fuerza. 
Fuera de esto, el informe presentó dos símbolos que nos dicen mucho sobre nuestra realidad política. Ya quedó 
definitivamente atrás el tiempo en el que el 1 de septiembre era el día del presidente, y éste acudía a la 

instalación del Congreso a ser aplaudido por los legisladores. Lo que habla de la consolidación de la división de 
poderes. Pero puede que se trate de un poder dividido, no de un poder compartido: el presidente no puede ir al 
Congreso sin el riesgo de ser agredido verbal y simbólicamente. No ocurre como en otros países, en los que el 

titular de Ejecutivo es recibido en el Legislativo sin sobresaltos. 
El segundo símbolo: la necesidad de poner vallas que protejan a los poderes constitucionales de las 
movilizaciones sociales. Mucho dicen ambos del país que somos. Mucho de la dificultad que se tendrá para 
realizar la agenda de Peña Nieto en el plazo que él mismo estableció, el año en curso. La capacidad de 
presentar argumentos sustantivos y sintéticos a la opinión pública puede ser su mejor aliada. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190711 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Segundo amparo contra la BUAP 
Una segunda aspirante rechazada de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) determinó 

emprender el camino judicial para tratar de conseguir un lugar dentro de la máxima casa de estudios. 
Una ruta difícil con pocas probabilidades de éxito y que ha sido transitada por otros aspirantes en años pasado. 
Pero éste dos jóvenes se dejaron llevar por promesas de abogados que juran que derrotarán a la BUAP y 
conseguirán el espacio que no tuvieron en el examen de admisión. 
El pasado 22 de agosto en este espacio se dio a conocer el juicio promovido por Montserrat Estévez Paleta en el 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190708
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190711
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Juzgado Segundo de Distrito contra la BUAP y su rector, Alfonso Esparza Ortiz. 
Ahora se suma Karla Ivonne Caballero Arroyo, quien solicitó la protección de la justicia federal en el Juzgado 
Cuarto de Distrito. 
Insisto, es un camino con nulas posibilidades de ingreso a la BUAP, pero ambas adolescentes determinaron 
transitarlo. 

Alfonso Esparza Ortiz, dio un giro interesante al proceso de admisión y sólo ingresaron aquellos que obtuvieron 
los mejores puntajes en el examen. 
Es más, ni los chantajes de Marco Antonio Mazatle Rojas, secretario General del Sindicato de Telefonistas, 
sirvieron para que sus “listas de recomendados” fueran aceptadas. 
Tampoco sirvió de nada el plantón, huelga de hambre y marchas de los escasos cinco rechazados que se 

agruparon en el Frente Estudiantil de una Educación para Todos (FEET) y la Liga Estudiantil Democrática para 
tratar de presionar al rector. 

Al final los cinco rechazados entendieron que Alfonso Esparza no se doblega con presiones y tuvieron que 
aceptar las becas en las escuelas incorporadas. Las mismas que hubieran obtenido en las ferias de becas 
promovidas por la SEP en coordinación con la BUAP. 
Veremos qué pasa con las dos jóvenes y sus amparos contra la BUAP y su rector, mientras éste camina 
tranquilo, con paso seguro y firme para ganar la elección del próximo 11 de septiembre. 
** ** ** 
José Álvaro Parra Salazar, delegado del ISSSTE, puso fin a la polémica sobre sus jefes del Departamento de 

Recursos Materiales y Obras, David Abraham López Porras, y del Departamento de Finanzas, Luis Raúl 
Rodríguez Peña, quienes están en proceso se conseguir sus respectivos papeles que los acrediten como 
licenciados. 
El delegado, puso orden, valoró los trabajos de ambos y ordenó la regularización de sus procesos de titulación. 

Y el trabajo del delegado fue más allá y eliminó una práctica corrupta, reprobable y hasta sujeta de algún 
proceso penal, porque indebidamente los líderes sindicales del ISSSTE cobraban 20 pesos por talones para los 

pagos de los pensionados. 
Una vergüenza que a los pensionados y jubilados los líderes sindicales les cobraban 20 pesos por un servicio 
que no tiene costo. 
Este trabajo callado, pero efectivo, es el que realiza el delegado en beneficio de los derechohabientes. 
** ** ** 
¿Quién escribe los boletines en la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP)? 
Una de las universidades privadas más prestigiadas del país envía boletines de prensa con graves y constantes 

fallas de ortografía. 
El rector, Luis Ernesto Derbez, debe poner orden en el área de Comunicación, porque es evidente que existe un 
total descuido y mancha la imagen de excelencia de la UDLAP. 
El comunicado de prensa No. 315/2013, titulado “Hacia una cultura de cero accidentes; de los individual a lo 

colectivo (sic)”, del pasado 3 de septiembre, tiene las siguientes (y patéticas) faltas de ortografía: 
“Tan sólo (sic) en México anualmente hay alrededor de 20 mil desesos (sic), 750 mil pesonas (sic) son 
hospitalizadas”. 

“adicionalmente a las pérdidas de activos como son instalaciones, plantas productivas, vehículos pero sobre 
todo pérdidas en ventas y servicios por la fata (sic) de continuidad del negocio”. 
“La cultura de ‘Cero Accidentes’ reacae (sic) en un Plan de Seguridad Industrial Estratégica”. 
“UDLAP Consultores ha dispuesto un diplomado cuyos objetivos son que los participantes establezcan políticas 
y estandares (sic) en forma efectiva sobre riesgos en operacíon (sic)”. 
“El Diplomado de Seguridad Industrial Estratégica iniciará este 20 de septiembre en el campus UDLAP y los 

beneficios esperados en operaciones, distribución y ventas están diseñados para la redución (sic) de un 30 a 40 
porciento (sic) de accidentes en el primer año; de 40 a 70 porciento (sic)”. 
“Para mayor informacion (sic) al correo electrónico udlap.consultores@udlap.mx”. 
Insisto, algo debe hacer el rector, Luis Ernesto Derbez, ya que no puede permitir tantos errores en un 
comunicado. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2644&-Contrastes-Syucieo-%20Ip%20uo-ooiEu%20-
I%20-BUiP 

 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Polémica legislativa en el Panal 
Ya son muchas las puntadas y pifias cometidas por los diputados locales del Partido Nueva Alianza (Panal), 
dirigido en Puebla por el joven político, Gerardo Islas Maldonado, quien debería aplicarles un fuerte jalón de 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2644&-Contrastes-Syucieo-%20Ip%20uo-ooiEu%20-I%20-BUiP
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2644&-Contrastes-Syucieo-%20Ip%20uo-ooiEu%20-I%20-BUiP
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orejas y una fuerte reprimenda a sus flamantes legisladores por necios. 
Y es que los diputados parecen no entender que las ocho columnas de los medios de comunicación no se 
ganan, ni acaparan por medio del escándalo. 
Conozco en lo personal a Gerardo Islas, quien tiene un concepto totalmente diferente del trabajo de los 
medios, en comparación con los integrantes de su partido en el Congreso. 

Sin temor a equivocarme, el también dueño de Sexenio Puebla, quien por algo tiene un medio de 
comunicación, siempre se ha puesto de parte de los reporteros a la hora de las agresiones lanzadas por sus 
diputados. 
Gerardo, al menos, mantiene una excelente relación con los periodistas poblanos y me parece que nunca ha 
tenido una diferencia con alguno de ellos. Es un profesional en el tema. 

Sin embargo, los legisladores, Héctor Alonso Granados, Benedicto Cortés Díaz, José Guillermo Aréchiga 
Santamaría, Víctor Hugo Islas Hernández y Enrique Nácer Hernández, insisto, no han querido aprender 

ni adoptar la actitud profesional de su líder de partido en la política. 
La excepción en la bancada del Panal tal vez sea el diputado, Hugo Alejo Domínguez, quien es surgido 
verdaderamente del magisterio y quien, además, mantiene una sana relación con los medios de comunicación y 
sus protagonistas. 
¿Quién no recuerda las agresiones, mentadas de madre, acusaciones y otras lindezas vociferadas por el 
diputado, Héctor Alonso, en contra de algún medio o reportero en el Congreso? 
Alonso, pretendió ser juez y verdugo de informadores, como Luis Hernández(fotógrafo de NG) y/o de Paulo 

Yolatl (Sexenio), a quienes amenazó, incluso, con presionar para que fuesen despedidos de sus medios. 
Las peripecias de Héctor Alonso han sido muchas y todas rayan en su poca visión como político. 
Su acierto más importante, tal vez, o al menos del que más se ufana, es haber pintado las calles y rehabilitado 
la nomenclatura de la colonia San Manuel, una de las zonas, por cierto, más inseguras de la capital poblana. 

Por otra parte, quién no recuerda a Guillermo Aréchiga presumiendo una supuesta asepsia política y legislativa, 
por una parte, y repartiendo electrodomésticos a diestra y siniestra en la última elección federal al interior del 

estado, por otra. 
Las imágenes obtenidas por algunos fotógrafos y enemigos políticos de Aréchiga dan cuenta de ello, aunque 
todo lo haya negado a los medios. 
Otro polémico diputado del Panal es, sin duda, Víctor Hugo Islas. 
Islas, si bien no se mete con los medios de comunicación directamente o con los reporteros y columnistas, sí ha 
sido polémico en algunos momentos. 
Particularmente, sobre la figura de la senadora, Blanca Alcalá Ruiz, a quien ha intentado acusar de todo lo 

que se le ha ocurrido durante su paso como alcaldesa de Puebla. Lo curioso es que la Cámara de Diputados 
local no ha tocado, ni sancionado por nada a la legisladora. 
De alguna forma, Víctor Hugo Islas, ha utilizado la grilla y la polémica para tratar de acaparar los reflectores. 
En el caso de Benedicto Cortés, ¿qué se podría decir? 

El flamante legislador del Panal ni picha, ni cacha, ni deja batear a otro personaje que pudiera ocupar su curul 
para trabajar verdaderamente en beneficio de los poblanos. 
En cambio, de Enrique Nácer, #elmatavenados, sí que hay mucha tela de dónde cortar. 

De entrada, el diputado, es fanático de las armas de fuego, de la cacería furtiva, de la ropa de soldado, del 
protagonismo, de la ignorancia supina, de tomarse actitudes que no le corresponden y de hablar de más a 
título de personas que ni lo pelan. 
Nácer trae un pleito casado -público y privado- en contra de los medios de comunicación, de los reporteros, de 
los columnistas y, en general, de la información que afecta sus intereses o los de su grupo. 
Tal vez a ello se deba que a título personal, ni siquiera con la venia de los integrantes de su bancada, propuso 

penalizar la información “pública” que se entrega a través de la Ley de Transparencia. 
El legislador, con esto, lo único que hizo fue evidenciar su ignorancia como diputado, político y servidor público. 
Empero, lo más grave es que ni siquiera haya podido diferenciar lo que es información pública y datos 
personales. Vaya torpeza. 
La absurda polémica del diputado, Nácer, afortunadamente, fue amonestada, incluso, por varios de sus pares, 

quienes le corrigieron la plana y de paso le dieron un zape público, por lo que escupió sin siquiera analizarlo. 
Lo que el diputado pretendía era aprobar una “ley mordaza” y obligar a los medios a callar lo que pudieran 

descubrir de cualquier nivel de gobierno. 
Qué bueno que Lilia Vélez Iglesias, presidenta del capítulo Puebla de la Asociación Mexicana del Derecho a la 
Información (Amedi), fue la encargada de darle una paliza pública al diputado, quien debería aprenderle algo a 
la también ducha académica. 
Ni hablar, ahora sí ni cómo ayudar a #elmatavenados. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2643&-Posdata-PoI%E9Iio%20-IyuisI%20Eiu%20-yi-

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2643&-Posdata-PoI%E9Iio%20-IyuisI%20Eiu%20-yi-yI-P%20i%20I
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Por medio de Nacer el gobierno ensaya nuevas limitaciones a la transparencia 

Atodo mundo le ha parecido desconcertante y un grave yerro la iniciativa de reforma que presentó Enrique 
Nacer Hernández, el diputado del Partido Nueva Alianza (Panal), para sancionar el lucro de la información 
pública, a través de un proyecto que ni él mismo pudo explicar en sus alcances reales. Sin embargo, se antoja 

poco probable que solamente se trate de un dislate del legislador y se presume que pudiera haber sido un 
ensayo, que salió de una oficina del Poder Ejecutivo, para medir las reacciones ante la posibilidad de imponer 
una verdadera limitación en Puebla al uso de datos obtenidos de las plataformas de la información pública. 

Y pareciera que la propuesta de reforma al artículo 54 de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información 
Pública –que presentó Nacer– lleva como principal destinatario los medios de comunicación, para de esa 
manera frenar la dinámica de varios periodistas de estar constantemente pidiendo datos por medio de las 
instancias legales y cuestionar la opacidad con que el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas maneja el gasto 
corriente, la publicidad oficial, los contratos de obras públicas y los costos reales de alguno proyectos de 
infraestructura. 
La iniciativa ha sido descalificada debido a que, por sentido común, parece ir en contra de derechos 

fundamentales, como la libertad de expresión y contra la normatividad federal que hay en la materia. Sin 
embargo, se debe tener mucho cuidado, ya que eso no quiere decir que por ahora o en el futuro se busque 
aprobar, pues no sería la primera vez que el gobierno de Moreno Valle ignore las críticas o cuestionamientos 

contra alguno de sus proyectos legislativos. 
Basta recordar que la actual administración estatal y la legislatura local tienen el récord de haber realizado la 
reforma electoral más rápida de la historia de Puebla, la cual siempre fue evidenciada como un abuso de poder, 
ya que se hizo el año pasado con el único propósito, de parte del Poder Ejecutivo, de frenar la reelección del 

anterior presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón. 
Es fundamental hacer el ejercicio imaginario y preguntarse: ¿qué pasaría si el Congreso ignora las críticas –que 
incluye la de varios legisladores– y aprueba la iniciativa de Enrique Nacer? 
Seguramente la respuesta es que un grupo de académicos y organizaciones no gubernamentales, apoyados por 
algunos escasos diputados de Puebla, podrían promover una controversia constitucional. 
Sin embargo, un recurso legal para echar atrás una reforma a una ley puede tardar meses o años en 

resolverse, y mientras tanto la administración de Moreno Valle habrá avanzado un trecho importante de la 
segunda parte del sexenio sin hacer caso a las críticas que puedan surgir. 
Nacer, el golpeador  

La iniciativa de reforma de Enrique Nacer se presentó el lunes de esta semana y tomó por sorpresa a todos, 
incluido a los otros legisladores del Panal que ignoraban el contenido del proyecto. Los miembros de la bancada 
del PAN se han apresurado a querer desmentir que dicha propuesta responda a la “línea” marcada desde el 
Poder Ejecutivo. 

Sin embargo, se antoja poco probable que Enrique Nacer se haya aventado al vacío sin paracaídas, pues 
siempre ha sido un diputado supeditado a las órdenes que se dan desde el Poder Ejecutivo. 
Nacer es un ex priista que junto con sus homólogos Héctor Alonso Granados, del Panal, y Víctor Hugo Islas 
Hernández, del PRI, han formado una especie de “Bronx legislativo” en contra de todos los críticos –que son 
muy escasos– del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Las pocas iniciativas que ha presentado Nacer, que abordaban los requisitos para conceder candidaturas 
independientes a cargos de elección popular y el mejoramiento de los procesos de licitación de obras públicas, 

siempre han estado bien elaborados y parecen responder a necesidades planteadas desde el Poder Ejecutivo. 
Anterior al tema de la transparencia, el único yerro que había cometido Nacer fue un encargo que le hicieron 
desde Casa Aguayo –hace un año– de defender en el Congreso la propuesta de que el Grito de Independencia 

se hiciera en los fuertes de Loreto y Guadalupe, por lo que cometió el dislate de exhortar –desde la tribuna del 
Poder Legislativo– que el 16 de septiembre no solamente se recordara la gesta de la lucha independentista de 
México, sino también de la Batalla del 5 de Mayo. 

Con esos antecedentes es imposible ver a Nacer como un diputado independiente que se sale del guión 
legislativo que se dicta desde Casa Aguayo. 
Otro hecho que llamó la atención es que Nacer presentó el proyecto de reforma a la Ley de Transparencia y en 
entrevista con la prensa, se le vio inseguro, nervioso y no pudo defenderla propuesta, ni explicar sus alcances 
reales. Esa conducta pudiera ser un indicativo de que él no es el autor de la iniciativa de manera integral o de 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2643&-Posdata-PoI%E9Iio%20-IyuisI%20Eiu%20-yi-yI-P%20i%20I
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algunas de sus partes. 
Por tanto, hay suficientes motivos para sospechar que la iniciativa de Nacer esconde un oscuro intento del 
grupo político morenovallista para seguir limitando el acceso a la información pública, pese a que en sus 
campañas propagandísticas se diga que el actual gobierno es el que más transparente. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/05/por-medio-de-nacer-el-gobierno-ensaya-nuevas-

limitaciones-a-la-transparencia/ 

 
(Editorial) 

 
¿DESDE CUÁNDO HAY ACUERDO? 

El delegado especial del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) para Puebla del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Fernando Moreno Peña, anunció ayer que la posición crítica que ese instituto político tuvo durante la 
contienda electoral local pasada hacia el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas será moderada, toda vez que el 
mandatario estatal apoya las reformas que alienta el presidente Enrique Peña Nieto. 

Se entiende, aunque no se justifica, que terminada la lucha comicial, los rivales puedan llegar a acuerdos e 
incluso colaborar. Y es así que Peña Nieto ha llegado a acuerdos con las fuerzas políticas para que, a través del 
Pacto por México, se aprueben las enmiendas constitucionales y a leyes secundarias que impulsa. 
En ese sentido, Moreno Valle ha sido un aliado de peso para el titular del Poder Ejecutivo federal, no 
importando que las reformas sean verdaderos retrocesos a logros históricos de los mexicanos e impliquen el 
saqueo de sus recursos. 
Lo que ahora salta inmediatamente es la pregunta acerca de si el acuerdo para tener una relación de relativa 

cordialidad con el gobernador poblano la asumió el tricolor antes o después de la contienda del 7 de julio, pues 
esa puede ser la razón de que el PRI haya perdido estrepitosamente la elección y que las críticas que en su 

momento hicieron los dirigentes partidistas hacia el primer magistrado estatal, fueron parte de una estrategia 
para simular una contienda que de antemano estaba arreglada. 
No es difícil tener sospechas sobre los arreglos perversos que pueden darse en la clase política, porque los 
ejemplos sobran. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/05/desde-cuando-hay-acuerdo/ 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
+ Moreno Peña, de pena ajena 
+ La internacionalización de la BUAP  
+ Esparza y su propuesta para la universidad 

Por gente como Fernando Moreno Peña los políticos están devaluados ante los ojos de la sociedad que más bien 

los ven como una plaga que solo se aprovechan de sus cargos para vivir de recursos públicos, sin aportar nada 
bueno ni a la vida democrática del país, ni mucho menos al país mismo. 
Después que durante la campaña de hace apenas tres meses y los resultados electorales de hace dos, el 
delegado del PRI en Puebla no se cansó de vociferar en contra del gobernador del Estado y de su gente cercana 
en el gabinete, incluido por supuesto el hoy presidente municipal electo Tony Gali, ahora resulta que ya nada 
de eso es cierto. 

Moreno Peña, fanfarrón y corriente como lo demostró al lanzar una serie de descalificativos que incluso rayaron 
en insultos soeces contra sus adversarios en el pasado muy reciente, ahora resulta que reconoce el trabajo del 
gobernador y que se va a aliar a él y claro, su partido también, para apoyar e impulsar las reformas del 
Presidente Enrique Peña Nieto y que están en la mesa de discusión nacional. 
Pena ajena. Eso fue lo que dio ayer el delegado del PRI cuando los reporteros no daban crédito a lo que 
escuchaban, ante el argumento de que las elecciones ya habían pasado y ahora era importante hacer alianzas. 

En otras palabras, si no puedes contra tu enemigo y sobre todo te genera una terrible humillación electoral, 

pues únetele. 
Ese es el bajo perfil del delegado del PRI. Ahora queda más claro por qué el tricolor sufrió de manera 
consecutiva, su segunda derrota más grande en su historia de Puebla. 
En otros asuntos más agradables, Alfonso Esparza Ortiz presentó ante el Consejo Universitario su propuesta 
para consolidar a la universidad y donde sin duda destaca una muy interesante oportunidad para los alumnos y 
es la educación dual, es decir, la doble titulación que pudiera obtenerse al mismo tiempo con alguna 

universidad de otra parte del mundo, de igual reconocimiento que la BUAP. 
La reestructura luego de la revisión que se haga a cada una de las carreras universitarias, será también 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/05/por-medio-de-nacer-el-gobierno-ensaya-nuevas-limitaciones-a-la-transparencia/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/05/por-medio-de-nacer-el-gobierno-ensaya-nuevas-limitaciones-a-la-transparencia/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/05/desde-cuando-hay-acuerdo/
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fundamental para conservar la calidad académica y el prestigio que tantos años ha costado consolidar y que 
ahora colocan a la BUAP como una de las instituciones que miles de jóvenes hoy buscan como su opción para 
su formación profesional. 
CONFETI…Este día el gobernador del Estado presentará los festejos que se han preparado para las Fiestas 
Patrias…caravanas de artistas y espectaculares eventos como los últimos dos años, serán la carta fuerte. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5800 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
El futuro de Alfonso Esparza 
Hoy que la tempestad ha pasado y el río corre con la corriente a su favor, el aspirante a la Rectoría de la BUAP, 
Alfonso Esparza Ortiz, ha recibido toda clase de apoyos al interior de la institución. 

Como dictan las leyes no escritas de la política, comienzan a aparecer amigos, aliados y todo tipo de 
oportunistas que se quieren subir a un barco que ya tiene dueño y rumbo bien establecido. 
Pero esos oportunistas, son los que hace poco dudaban de la capacidad de Esparza para hacer su propia historia 
y alianzas con el poder político local. 
Muy a su propio estilo, el rector interino de la BUAP, Alfonso Esparza, cumple con lo que la ley le pide y sigue en 
franca campaña recorriendo cada una de las unidades académicas, en donde se siente su fuerza y crecen los 
aliados. 

Por supuesto que lo suyo es mero trámite, pues su verdadera elección pasó cuando el agüerismo decidió 
enfrentarse contra el morenovallismo  y como rector interino, Esparza “sacó las manos” absolutamente en el 

momento que debía ser. 
Fue ahí cuando el futuro rector de la BUAP decidió escribir su propia historia y hacer a un lado a la Universidad. 
Y es que un pequeñísimo grupo de verdaderos académicos, le aconsejaban a Esparza que ellos tenían que velar 
por los intereses de los universitarios y no comprarse peleas que no les correspondían. 
Esparza supo escuchar y muy pronto se sentará en una de las más codiciadas sillas políticas de Puebla. 

Entonces tomará decisiones importantes en beneficio de la educación en Puebla, por supuesto, de la mano del 
gobernador Rafael Moreno Valle. 
Y esas decisiones, podrían alcanzar 8 años. Nada mal para quien llega sin compromisos y con plan de trabajo. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
La Asamblea Anual Ordinaria de la Confederación Patronal de la República Mexicana, Coparmex, por momentos 
pareció más la escuelita que una reunión de los patronos, y todo porque cuando el presidente de la 
Confederación en Puebla, José Carlos Montiel Solana, daba su plática, todo mundo cuchicheaba haciendo más 

ruido que Montiel, así que éste en tono alto y molesto les preguntó: ¿me pueden poner atención?, por lo que 
enseguida se hizo el silencio y como en la escuela, al poco tiempo todos volvieron a hablar pero ahora en un 
tono más bajito.  
Caso contrario cuando subió el mero, mero, Juan Pablo Castañón, presidente nacional de la Coparmex, a él sí le 
pusieron atención y los murmullos eran los menos.  
A quien también le tocó poner orden entre los asistentes fue al gobernador Rafael Moreno Valle, pues él, 
conciente de que el evento empezó tarde y se extendió, ordenó que sirvieran la comida mientras él platicaba los 

logros alcanzados por su administración, dicen que cuando vieron que empezaron a servir la comida hasta 
pusieron mayor atención al ponente. 

En menos de dos semanas, el petista Gerardo Fernández Noroña visitó Puebla para seguir convocando a un acto 
de “desobediencia” social, que demuestre al gobierno federal la oposición de los mexicanos ante la reforma 
energética que se propone. 
Primero compartió una conferencia con jóvenes de la BUAP, foro que lució abarrotado por universitarios que 
mostraron interés en escuchar lo que el militante del Partido del Trabajo expuso. 

Por la tarde, ofreció expuso sobre el mismo tema a los poblanos que se congregaron en el zócalo capitalino, a 
pesar de la lluvia, donde se hizo acompañar de otros referentes petistas en el estado. 
Algunos ya empiezan a prepararse para las fiestas del 15 de septiembre, pues dicen que será un mega festejo 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5800
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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en Puebla con artistas en distintos escenarios, entre ellos la Rueda de Observación, el zócalo de la ciudad y el 
Centro Expositor, la fiesta empezará desde el 14 de septiembre con Óscar Chávez en el zócalo de la ciudad, 
Carlos Cuevas y Aranza también en el zócalo, Sasha, Benny y Eric en la Rueda de Observación, y Kinky en los 
Fuertes de Loreto por mencionarle algunos, mientras que el 15 se presentará en los Fuertes de Loreto Aleks 
Syntek, Pandora y Pepe Aguilar, Fey en la Estrella de Puebla y Emmanuel y Mijares en el Centro Expositor, ya lo 

leyó usted, sin duda una cartelera para todos los gustos. 
Volkswagen de México firmó un convenio con Mexico Power Group para el suministro anual de 290 GWh de 
energía renovable, la cual será  generada desde el parque eólico que se construye en La Bufa, Zacatecas.  
Este parque tendrá una capacidad total instalada de 180 megawatts, de los cuales 130 serán para garantizar el 
suministro de las plantas de Volkswagen. 

Andreas Hinrichs, Presidente del Consejo Ejecutivo de  Volkswagen de México, enfatizó que este convenio 
ratifica el compromiso ambiental de Volkswagen de México, el cual se pone de manifiesto no sólo en el 

desarrollo y la fabricación de automóviles y motores más eficientes, sino con la implementación de procesos 
productivos cada vez más amigables con el medio ambiente. 
http://www.ngpuebla.com/node/62397#.UihfJtLTwbA 

 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
 
¿Y nosotros qué? 
Las manifestaciones masivas en este país han logrado convertirse en un dolor de cabeza no solo para las 

autoridades de todos los niveles de gobierno y poderes sino para los miles de ciudadanos afectados por los 
bloqueos de calles, secuestros de dependencias, casetas y hasta del aeropuerto internacional de México. 
No existe entidad federativa exenta de este tipo de actos promovidos por algún tipo de afectación personal, 

económica o profesional. El derecho de quienes se inconforman es tan válido como el del resto de los habitantes 
por lo que nadie, ni de una parte ni de la otra, debería violentar al de enfrente ya que al hacerlo pierde la 
autoridad moral de exigir respeto. 

Lo que sucede en la ciudad de México con los maestros integrantes de la CNTE quienes sin ser  encuestador 
profesional le aseguro ya perdieron cualquier tipo de credibilidad, comprensión y apoyo de parte de la 
generalidad de los ciudadanos será, para desfortuna de muchos y alegría de algunos cuántos, el nuevo modus 
operandi de quienes gustan poner el pie a todo aquello que va caminando. 
O acaso usted, amable lector ¿tendría algún tipo de consideración hacia aquel o aquellos que provocan que 
llegue tarde a alguna cita, pierda algún vuelo, desquicie la ciudad o actúe violentamente a fin de ser escuchado? 
le aseguro que la respuesta es no. Y es que para mala suerte de los maestros inconformes con la ya aprobada 

Ley General del Servicio Profesional Docente más de la mitad de los mexicanos desconoce su lucha a raíz de que 
su desquiciada actitud superó el derecho de exigir conciliar la reforma que perjudica principalmente a los 
profesores que ejercen su trabajo en las comunidades más pobres y alejadas del país. 
La mala noticia no termina ahí. Las reformas estructurales continuarán durante el presente año y como 

consecuencia la costumbre de secuestrar las principales calles de la capital y por consiguiente y de forma 
paralela en las ciudades de mayor importancia (incluida Puebla) . De entrada, los maestros ya anunciaron 
mantener secuestrada a la ciudad de México y para que no quepa duda de hasta dónde hemos caído el domingo 

inician las manifestaciones en contra de la reforma energética abanderadas por Andrés Manuel López Obrador. 
Dicen que casi 6 mil poblanos participarán. 
Y la pregunta de los 64 mil ... Y ¿ nosotros qué? 
http://www.ngpuebla.com/node/62396#.UihfQtLTwbA 

 

 
 
(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 

Dicho sea de preso… de lujo 
Ay pues así qué chiste. 
Así hasta yo. 
Con todas esas comodidades cualquiera aguanta hasta 50 años en la cárcel. 
#Aja 
Pero el problema no es que el defraudador serial tenga una rica estancia en San Miguel con todas 
las amenities de un hotel de cinco estrellas, sino del gobernador Rafael Moreno Valle y su falta de control en las 

cárceles poblanas.   

http://www.ngpuebla.com/node/62397#.UihfJtLTwbA
http://www.ngpuebla.com/node/62396#.UihfQtLTwbA
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El señor Fernando Urbano Castillo Pacheco está en la cárcel por una (supuesta) serie de fraudes cometidos 
hasta en contra de miembros de su familia y acumulados. 
Y aún así, a pesar de que el señor es un (presunto) delincuente, se la pasa de lujo en la cárcel.   
Celda propia —en un cereso sobrepoblado—. 
Internet las 24 horas. 

Computadora personal. 
Televisión con cable. 
Baño propio. 
Visitas a discreción —a su gusto, pues—. 
Comidas especiales —para la dieta del muchacho—. 

La concesión de Coca Cola. 
Agua caliente. 

Entrega diaria de periódicos. 
Visitas conyugales —según los ánimos sexuales del reo—. 
Colaboración en e-consulta. 
Twitter. 
Borracheras al por mayor. 
Aspiraciones tóxicas —políticas, pues—. 
Derecho de picaporte con el director general del Cereso. 

Y según las malas lenguas, hasta secretario particular tiene el muy cachetón. 
Ay wey. 
—¿Así vivirá también Alfredo Arango o vivirá mejor con esos inexplicables 54 millones de pesos?— 
** 

De acuerdo al reportaje de Edmundo Velázquez sobre la opulenta estancia en el tambo de Fernando Urbano 
Castillo Pacheco, el Niño de Oro paga cinco mil pesos al mes por la renta de su celda; 100 mil pesos por la 

concesión del refresco de cola; comida especial; servicios y demás. 
Amén de ser el sobrino de Guillermo Pacheco Pulido y primo del líder sindical  del Ayuntamiento, Israel Pacheco. 
¿A todos los presos se les trata así? 
¿Moreno Valle autorizó las canonjías para este (supuesto) farderillo o de plano, el gobernador no controla sus 
cárceles? 
Lo más curioso. 
Lo que aún estoy masticando. 

Es por qué si el Niño de Oro es un talentoso —según su defensa en Twitter— y todos lo odiamos y le envidiamos 
su talento, por qué diablos, le huyó a la cárcel tanto tiempo. 
¿Por qué si Fernando Urbano Castillo Pacheco alias el Niño de Oro vive en la cárcel como un jeque con 
todas las comodidades y lujos del mundo, por qué diablos se escapó por una ventana del hospital La Paz 

descalzo, con suero inyectado y con bata a medio amarrar para evitar el tambo hace algunos ayeres? 
¿Por qué cuando lo agarraron a tubazos en la calle, el pobre hombre todo descalabrado se arrastró hasta su 
casa para evitar que la policía lo identificara y lo encarcelara? 

Ay Rafa ¿De plano no puedes ni controlar la cárceles ni a tus empleados? 
Miau.  
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/dicho-sea-de-preso-de-lujo 
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